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// примите поздравления

 Альмира Мажитова и Алина привезли в приют корм. 
Фото ТРК 27 плюс.

Уважаемые кузбассовцы! 
Дорогие друзья!

Остались считанные дни до самого ра-
достного, волшебного и любимого всеми 
праздника – Нового года. Эти дни чудес-
ным образом соединяют прошлое и буду-
щее, наши тёплые воспоминания о прой-
денном и светлые мечты о грядущем.

В копилке наших воспоминаний за про-
шлый год останется немало позитивных 
моментов. В жизни региона произошёл це-
лый ряд важнейших, ключевых событий, 

которые определили вектор его развития 
на годы вперёд. Это и наша совместная ра-
бота над Стратегией-2035, и указ президен-
та РФ о праздновании 300-летия открытия 
Кузбасса, и выборы исполнительной и за-
конодательной власти, и многое другое.

Мы вместе с вами упорно работали, 
создавали фундамент для дальнейшего 
рывка в экономике и социальной сфере. 
Всё, что нам удалось сделать в уходящем 
году, это плоды нашего большого обще-
го труда, нашего разума, огромной твор-
ческой энергии, частица души и личный 
вклад каждого! Верю, что все эти добрые 

дела получат в новом году продолжение, 
укрепляя авторитет нашей области, вы-
водя её на новые горизонты.

Предстоящий год очень ответствен-
ный. Много планов и масштабных про-
ектов. Мы активно готовимся к 300-ле-
тию открытия Кузбасса, которое будем 
отмечать в 2021 году. Уже сейчас об этом 
празднике знает вся страна, и все регио-
ны России готовы нам помогать. И у меня 
нет сомнений, что всё намеченное мы 
обязательно выполним!

Дорогие друзья! Считается, что пожела-
ния, произнесенные вслух в новогоднюю 

ночь, должны обязательно сбыться. Давай-
те под бой курантов скажем друг другу са-
мые тёплые и сердечные слова! От всей души 
пожелаем, чтобы были здоровы и счастли-
вы самые близкие и дорогие нам люди, что-
бы вместе с развитием экономики в каждом 
доме умножался достаток, чтобы каждая се-
мья ощущала на себе перемены к лучшему!

Мира, добра и процветания – всем нам 
и Кузбассу!

С Новым годом!
С уважением, 

губернатор Кемеровской области  
С.Е. Цивилев.

Мира, добра и процветания – всем нам и Кузбассу!

// фотофакт

Следующий номер газеты выйдет в четверг, 3 января 2019 г.

30 декабря в Кемерове прой-
дет кросс Дедов Морозов, а  
1 января – «Забег обещаний».

Первый старт, который состоится на буль-
варе Строителей, организуют энтузиасты – 
любители бега. «Мы не профессиональные 
спортсмены, мы обычные люди – инженеры, 
экономисты, юристы, врачи, которые связа-
ли свою жизнь с бегом и со здоровым обра-
зом жизни, – поясняет организатор акции 
Роман Малов. – Потому что движение – это 
жизнь, а бег доступен каждому».

Десять-пятнадцать бегунов в новогод-
них костюмах планируют сделать один 

круг по обновленному бульвару Строите-
лей – между проспектами Ленина и Хими-
ков, попутно раздавая конфеты прохожим. 
Компанию Дедам Морозам составит ездо-
вая собака-спортсменка породы хаски.

К забегу может присоединиться любой 
желающий. На финише всех ждут горячий 
чай со сладостями и фотосессия. Сбор в 
10.30 у главной сцены напротив дома №29, 
старт – в 11.00.

А 1 января в 12.00 в парке Жукова старту-
ет «Забег обещаний» – традиционная акция 
федеральной коммерческой школы бега. 
Его участники пробегут 2019 метров во имя 
какой-то личной или общественной цели.

Кира Афанасенко.

 АКТИВНО  
И КУЛЬТУРНО.  
В Кемерове в эти 
предпраздничные 
дни, а также 
в январские 
каникулы 
пройдет около 
250 праздничных 
культурно-
развлекательных 
и спортивных 
мероприятий, 
посвящённых 
Новому году 
и Рождеству. 
Горожан и 
гостей столицы 
Кузбасса ждут 
развлекательные, 
театрализованные 
и игровые 
программы в 
муниципальных 
и областных 
учреждениях 
культуры и спорта. 
Фото Федора 
Баранова.

// инициатива

Бегом в Новый год 

// «Дарю Кузбассу»

Жители Прокопьевска 
Альмира Мажитова 
вместе со своей доче-
рью Алиной присоеди-
нились к акции «Дарю 
Кузбассу».

Напомним, эта акция прово-
дится по инициативе губернатора 
Сергея Цивилева. Жители обла-
сти могут присоединиться к ней и 
в честь 300-летия Кузбасса сделать 
для родного региона памятные по-
дарки в виде добрых дел. 

Газета «Кузбасс», поддержав ак-
цию, помогла кемеровским юнна-
там накормить в морозы пернатых. 
Прочитав об этом в нашей газете, 
Альмира Вахитовна вместе с до-
черью решили собрать макулатуру, 
сдать ее и на вырученные средства 
оказать помощь нуждающимся.

«Мы решили собрать именно 
300 килограммов макулатуры, – 
рассказывает Альмира Мажитова. 

– С Алиной мы взяли санки, ходи-
ли по магазинам, собирали ненуж-
ную упаковочную бумагу, картон, 
дома собрали старые журналы, 
знакомые нам отдали ненужные 
учебники. Так и набралось 300 ки-
лограммов. Потом заказали маши-

ну, отвезли всё в пункт приема ма-
кулатуры». На вырученные деньги, 
а это более 1200 рублей, купили 
корма и отвезли в приют для жи-
вотных.

Алина Мажитова, ученица ше-
стого класса школы №2 города 
Прокопьевска, поддержала маму в 
этом добром деле. «Это очень важ-
но, чтобы дети помогали живот-
ным, они должны быть добрее», 

– уверена девочка. И еще Алина 
рада, что они с мамой сумели по-
мочь нуждающимся.

«От 60 до 100 килограммов маку-
латуры могут сберечь одно дерево, 
мы спасли три. А еще помогли жи-
вотным, – говорит Альмира Вахи-
товна. – И я считаю, что каждый мо-
жет сделать такой добрый поступок».

Как отметила руководитель 
приюта для животных «Остров 
надежды» Наталья Полесина, та-
кой помощи она и ее подопечные 
всегда очень рады. Но было бы 
еще лучше, если бы содержащиеся 
здесь животные нашли новые се-
мьи, чтобы люди активнее разби-
рали их по домам, находя в их лице 
новых друзей и любящих членов 
семьи. И есть надежда, что в рам-
ках акции «Дарю Кузбассу» таких 
людей станет больше.

Оксана Сохарева.

Сберечь дерево 
и накормить 
животных
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Уважаемые кузбассовцы!  
Поздравляю вас с наступающим 
Новым годом и Рождеством!

Для каждой семьи эти долгожданные празд-
ники – время веселья, радостного общения, 
вручения подарков родным и близким. Для 
предприятий и организаций – это подведение 
итогов и планирование работы на будущий год.

В 2018 году Федерация профсоюзных орга-
низаций Кузбасса отметила 70-летие с момента 
образования профсоюзного объединения. Были 
вручены награды профсоюзному активу, нашим 
социальным партнёрам в органах власти и биз-
несе за работу по защите прав работников и вы-
сокий уровень социального партнёрства.

2019 год станет для нашего региона важным 
этапом подготовки к 300-летнему юбилею Куз-
басса. Нам необходимо достичь лидирующих 
позиций за Уралом по ключевым показателям 
социально-экономического развития. Для до-
стижения этих целей нужны совместные дей-
ствия всех сторон социального партнёрства – 
власти, бизнеса и профсоюзов.

В новом 2019 году желаю профсоюзному ак-
тиву, членам профессиональных союзов, всем 
кузбассовцам новых побед, новых успехов в 
труде! А нашим ветеранам, благодаря которым 
Кузбасс стал мощным промышленным регио-
ном, – долголетия и благополучия!

Для профсоюзов во главе угла всегда стоит 
Человек труда. Только в сказках благополучие 
достигается «по щучьему велению», в реальном 
мире все материальные и духовные ценности 
создаются работниками – шахтёрами и метал-
лургами, энергетиками и аграриями, врачами и 
учителями. Именно от нашей готовности тру-
диться на общее благо и проявлять инициативу 
по изменению окружающей жизни к лучшему 
зависит будущее родного Кузбасса и всей на-
шей Родины.

Наша главная задача – безопасный труд и 
его достойная оплата для каждого работни-
ка. Развивая социальное партнёрство, опера-
тивно решая социально-трудовые проблемы, 
мы остаёмся верны принципам профсоюзно-
го движения России – Единству, Солидарно-
сти и, конечно, Справедливости. Справедли-
вое устройство общества – залог социальной 
стабильности и эффективного развития нашей 
страны!

Желаю здоровья, мира и добра каждой куз-
басской семье!

С праздником вас, дорогие друзья! С Новым 
годом!

О.В. Маршалко,
председатель Федерации

профсоюзных организаций Кузбасса.

Дорогие земляки!  
От имени коллектива  
ООО «ЭкоМашСервис»  
поздравляю вас с Новым годом!

Желаю вам здоровья и оптимизма, стабиль-
ности и успехов в труде на благо родного Куз-
басса, тепла и гармонии в семьях!

Отдельные слова признательности – тем, 
кто работает в агропромышленном комплек-
се Кузбасса. Именно для сельского хозяй-
ства «ЭкоМашСервис» разработал уникаль-
ную установку «Волна-100», которая благодаря 
удивительным способностям сверхвысокоча-
стотных волн способна значительно увеличить 
производительность сельскохозяйственного 
труда, повысить его рентабельность и эколо-
гичность, сделать его соответствующим требо-
ваниям XXI века.

Как подтверждено опытами, проведенны-
ми нами совместно с учеными Кемеровского 
государственного сельскохозяйственного ин-
ститута, «Волна-100» может использоваться 
сразу по нескольким направлениям, например, 
для обеззараживания отходов животновод-
ства и птицеводства и фильтрата свиного на-
воза; для повышения урожайности сельскохо-
зяйственных культур при применении отходов 
в качестве удобрения после обработки сверх-
высокочастотными волнами и для предпосев-
ной стимуляции семян зерновых и обеззаражи-
вания комбикормов. Интересные результаты 
получены при производстве стерильной мя-
сокостной муки, при микронизации комбикор-
мов, при сушке зерна и повышении его всхоже-
сти. С помощью «Волны-100» можно получать 
твердые и жидкие органические удобрения, со-
ответствующие ГОСТам и востребованные в 
экологическом полеводстве и огородничестве.

Нас радует, что в уходящем году это между-
реченское ноу-хау высоко оценили представи-
тели науки, власти и бизнеса Кузбасса и лично 
губернатор Кемеровской области Сергей Циви-
лев. Надеемся, что при таком понимании и под-
держке уже в 2019 году нам удастся запустить 
«Волну-100» в серийное производство и внести 

серьезный вклад в укрепление продовольствен-
ной безопасности региона и производство каче-
ственной экологической продукции.

Серьезный шаг в уходящем году специали-
сты ООО «ЭкоМашСервис» сделали и для вне-
дрения СВЧ-технологий в переработку отходов 
угледобывающей промышленности, – одной из 
важнейших отраслей хозяйства угольного Куз-
басса. Надеемся, что в новом году этот успех 
удастся развить.

Итак, еще раз поздравляю вас, дорогие дру-
зья, с Новым годом! Пусть наши и ваши планы, 
направленные на повышение благосостояния 
родного Кузбасса и улучшение уровня жизни 
кузбассовцев, станут реальностью!

Сергей Щербаков,
председатель совета директоров

ООО «ЭкоМашСервис»,
г. Междуреченск.

Уважаемые коллеги!  
Завершается 2018 год. Для всех нас  
он был непростым, но мы стремимся  
к преодолению выпавших на нашу 
долю трудностей, справляемся  
с поставленными производственными 
задачами.

Искренне благодарю вас за трудовые до-
стижения, за верность профессии, предан-
ность предприятию, коллективу.

В наступающем году нам предстоят не 
менее серьезные задачи. Но они реальны, 
выполнимы и по силам как в целом нашей 
сильной, высокопрофессиональной коман-
де, так и каждому из вас.

Дорогие друзья! Уважаемые жители Куз-
басса!

Поздравляю вас с наступающим 2019 го-
дом и Рождеством!

Желаю встретить эти сказочные празд-
ники в кругу семьи, друзей и с надеждой на 
лучшее будущее.

Пусть сбудутся ваши самые смелые меч-
ты, замыслы и планы.

Пусть всегда в душе горит огонь любви.
Пусть будут живы, здоровы дорогие ва-

шему сердцу люди!
Пусть в доме вашем царят мир, благопо-

лучие и процветание!
Пусть новый год сохранит и приумно-

жит все хорошее, что есть в вашей жизни!
Берегите себя, своих близких, будьте здо-

ровы и счастливы в 2019 году!
Юрий Викторович Сазонов,

председатель совета директоров «УК Полысаевская».

Дорогие земляки!  
От коллектива компании  

«Кузбассразрезуголь» поздравляю  
всех жителей Кузбасса с наступающим 

Новым годом!

Желаю в но-
вом году удачи во 
всех благих начи-
наниях, успешно-
го решения даже 
самых сложных 
вопросов и задач, 
плодотворной ра-
боты и достойных 
результатов, боль-
ших достижений 
во всех сферах 
жизни, покорен-
ных высот и твор-
ческих озарений. 
Пусть задуманное 
исполнится, и ре-
альность окажет-
ся ярче ожиданий. 
Пусть наступающий год будет для нашего края 
и всех нас спокойным и счастливым, щедрым 
на хорошие новости, позитивные события, до-
брые встречи и интересные открытия.

С уважением,
С.В. Парамонов,

директор  АО «УК «Кузбассразрезуголь».
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 У обновленного аттракциона кабинки с обогревом – можно ка-
таться до минус 15 градусов.

Белово:  
большие амбиции 
маленького города

Беловчане праздновали 80-й 
День города две недели. Главные 
торжества прошли 15 декабря – 
в них приняли участие несколь-
ко тысяч человек. На юбилей 
приехал и губернатор Кузбасса, 
который бывал здесь и раньше, 
во время объезда территорий.

В центре притяжения 
инвестиций

Белово – город с населением 
в 127,5 тысячи человек (по дан-
ным на 2017 год) в самом центре 
Кузбасса. Градообразующая от-
расль – угледобывающая. На нее 
в муниципалитете приходится 
50% объёма отгруженных това-
ров собственного производства. 
В 2018 году, по предварительной 
оценке, в Белове добыли 18,6 млн 
тонн угля (+1,8 млн тонн к уров-
ню прошлого года). В экономику 
городского округа угольщики в 
2018 году вложили 5 млрд рублей.

При этом в последние годы в 
Белове активно развивается сер-
висное машиностроение. Так, в 
2017-м здесь открыла ремонтно-
складской комплекс компания 
Liebherr. В дальнейшем немцы 
планируют собирать здесь свои 
самосвалы. Сейчас в поселке Ин-
ской приступает к работе офи-
циальный дилер строительной, 
горной, лесной, дорожно-строи-
тельной техники Caterpillar. Но-
вое предприятие создаст мини-
мум 60 рабочих мест.

В нынешнем году в Бело-
во зашел новый инвестор –  
«БелАЗ». Производитель извест-
ных на весь мир карьерных са-
мосвалов планирует построить в 
городе современный сервисный 
центр технического обслужива-
ния на 278 рабочих мест. Стои-
мость проекта – 780 млн рублей. 
В перспективе – открытие сбо-
рочного производства и учебно-
го центра. Сейчас администра-
ция городского округа работает 
над заявкой на финансирование 
инфраструктуры проекта из 
Фонда развития моногородов.

Компания Mining Solutions, 
специализирующаяся на продаже 
оборудования для нужд горных 
предприятий, собирается возве-
сти в Белове складской и сервис-
ный центры на 78 рабочих мест.

«И мы не останавливаемся на 
достигнутом, продолжаем рабо-
ту по привлечению инвесторов, 

– комментирует ситуацию гла-
ва Беловского городского округа 
Алексей Курносов. – Сейчас гото-
вим сайт на английском, немец-
ком и китайском языках, а также 
инвестиционные открытки».

Есть проекты –  
будут и деньги

Много чего в юбилейный год 
в Белове сделано заметного про-
сто для жизни. К примеру, после 
реконструкции открылся стади-
он «Шахтер», современные ки-
нозалы в ДК «Угольщиков» и КЦ 
«Бачатский», отремонтировано 
порядка 20 км дорог, построены 
спортивные площадки. По фе-
деральной программе «Форми-
рование комфортной городской 
среды» в шести дворах сделали 
капитальный ремонт на 12 млн 
руб. и на 100 млн реконструи-
ровали общественное простран-
ство – парк «Центральный». Те-
перь в нем есть современная 
спортивная площадка, велоси-
педные и пешеходные мостики, 
одиннадцать новых аттракцио-
нов, главный из которых, пожа-
луй, – колесо обозрения с обо-
греваемыми кабинками.

Сергей Цивилев в своем бюд-
жетном послании сообщил, что 
в Белове будет строиться новая 
школа. В городе уже разработа-
ли её проект, он прошел государ-
ственную экспертизу и включен 
в реестр эффективных проектов 
Минстроя. Мэрия подала заявку 
на включение его в госпрограм-
му «Развитие образования». А в 
рамках региональной программы 
«Жилищная и социальная инфра-
структура» начнется капиталь-
ный ремонт одного, а может даже 
и двух корпусов школы №19.

В рамках программы «Дни 
Москвы в Кузбассе» в 2019 году 
завершится строительство 
спортивных площадок четырех 
школ: №19, №30, №37 и гим-
назии №1. Власти города пла-
нируют войти и в федеральную 
программу «Коренные малочис-
ленные народы»: в селе Зареч-

ное будут строить дом культуры. 
Проектно-сметная документа-
ция – готова.

Есть еще два объекта культу-
ры, которые требуют ремонта, – 
это ДК «Шахтер» и ДК «Уголь-
щиков». На прошедшей встрече 
с общественностью в микрорай-
оне Бабанаково большинство 
жителей проголосовали за ка-
питальный ремонт ДК «Шах-
тер». Чтобы его начать, необ-
ходимо подготовить проект. «В 
2019 году начнем им заниматься, 
дальше будем искать источни-
ки финансирования, – планиру-
ет Алексей Курносов. – Возмож-
но, удастся войти в федеральную 
программу «Культурная среда».

Белово намерено по макси-
муму использовать возможно-
сти национальных программ, 
по которым финансируются со-
циально значимые объекты. Но 
тут важно иметь готовый проект, 

чтобы предъявить его, как толь-
ко федеральный центр будет го-
тов выделить деньги. Алексей 
Курносов говорит, что у города 
есть больше десятка таких про-
ектов. Это, например, докумен-
тация на плоскостные соору-
жения стадиона «Металлург», 
который уже включен в реестр 
эффективных проектов. В но-
вом спортивном комплексе, ана-
логов которому в городе еще не 
было, кроме всего прочего, пла-
нируется бассейн, адаптирован-
ный для людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья 

– по стандартам Паралимпий-
ских игр. «Металлург» станет 
одним из объектов к празднова-
нию 300-летия Кузбасса.

Другие важные социально 
значимые проекты в Белове уже 
начали реализовывать в уходя-
щем году – на средства област-
ного бюджета. Это капремонт 
Центрального Дворца культуры 
и физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Электрон». В 
ЦДК обновлены помещения цо-
кольного и второго этажей, тан-
цевальный класс. Малый зал из-
менился до неузнаваемости. В 
хоккейной коробке завершены 
работы по демонтажу внутри 
здания. Ремонт помещений нач-
нется в рамках второго этапа ре-
конструкции в следующем году.

Ледовый дворец  
и вокзал  
ко Дню шахтера-2020

В поисках финансирования 
на городскую инфраструктуру 
администрация Белова стара-
ется активно работать не толь-

ко с областью и федерацией, но 
и с бизнесом. Например, новые 
аттракционы в «Центральном» 
на 35 млн руб. установили спон-
соры (нацпроект предполагает 
финансирование только благоу-
строительных работ).

Как рассказал Алексей Кур-
носов, в следующем году Бело-
вская ГРЭС («Сибирская гене-
рирующая компания») обещает 
Инскому детские игровые пло-
щадки, «СДС-Уголь» рассматри-
вает возможность строительства 
на стадионе в Колмогорах не-
большого физкультурно-оздо-
ровительного комплекса с двумя 
залами. УГМК приняла решение 
строить в Бачатском ледовый 
дворец площадью около 5000 кв. 
м со спортзалом, реконструиро-
вать стадион «Горняк», сделать 
фонтан на аллее Литвина. Об-
щий объем инвестиций составит 
около 450 миллионов рублей.

«У нас никогда не было таких 
колоссальных финансовых вли-
ваний от бизнеса, – говорит гла-
ва Белова. – Для сравнения, на 
День шахтера область выделяет 
на весь город 600 миллионов». 
Впрочем, с теми масштабными 
изменениями, которые заплани-
рованы в городе на 2019 год, он 
вполне может претендовать на 
статус столицы главного празд-
ника региона в 2020-м…

В 2020 году в Белове должен 
появиться долгожданный авто-
вокзал. По данным мэрии, уже 
решен вопрос о выделении об-
ластным бюджетом субсидии 
на строительство здания, про-
ектно-сметная документация 
разработана. А значит, вокзалу 
быть!

Еще одна хорошая новость: в 
поселке Новый Городок по феде-
ральной программе отремонти-
руют сквер стадиона «Юность».

Болевая точка, напряжение 
по которой в Белове надеются 
снять в будущем году, – это об-
щественный транспорт. Тариф-
ное решение, которое призвано 
вывести государственное пасса-
жирское предприятие из кризи-
са, в регионе принято. На новые 
автобусы по областной програм-
ме город, безусловно, будет пре-
тендовать.

Глава города выразил надеж-
ду, что все планы на 2019 год, а 
их немало, удастся реализовать. 
А обновленная управленческая 
команда администрации, по его 
мнению, сможет помочь и реа-
лизовать амбициозный план гу-
бернатора – сделать Кузбасс но-
мером 1 за Уралом.

Ольга Смирнова.

В декабре отметил 80-летие город Белово – муниципалитет не с самой 
простой судьбой, как и у всех монообразований. Между тем местная 
власть заняла активную позицию и держит наготове много проектов, 
чтобы войти в федеральные программы по финансированию социальной 
инфраструктуры. О том, что принес беловчанам юбилей и какие задачи 
предстоит решить в будущем году, – в нашем материале.

 Одну из главных транспортных артерий города, улицу Проле-
тарскую, реконструировали в основном за счет областного бюд-
жета (96 миллионов рублей).

Отремонтированные 10,5 километра первого автобусного марш-
рута (80 миллионов рублей из городского бюджета и 80 миллио-
нов – помощь бизнеса) – серьезный вклад в решение дорожного 
вопроса в Белове.
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// МЧС

панорама новостей

// факт

Бабочка для «Фламинго»
// медицина

// знай наших!

// финансы

Карты – в кошелек

Цифровая вертикаль

Фтизиатрическая служба Куз-
басса начала загрузку данных 
в единую систему передачи и 
хранения цифровых медицин-
ских изображений, создавае-
мую в Кемеровской области.

Настройкой центрального и 
локальных серверов, установ-
кой и отладкой их программного 
обеспечения занимаются специ-
алисты Кемеровского областного 
медицинского информационно-
аналитического центра (КОМИ-
АЦ) совместно с экспертами ком-
паний-производителей ПО и 
диагностического медицинского 
оборудования.

Первыми к информационно-
му сервису для передачи данных 
исследований по защищенным 
каналам связи подключили не-
сколько диагностических аппа-

ратов Кемеровского областного 
клинического фтизиопульмоно-
логического медицинского цен-
тра. В 2019 году к системе начнут 
подключаться и другие структур-
ные подразделения фтизиатри-
ческой службы, расположенные 
в городах и районах области. В 
итоге будут настроены горизон-
тальный (между подразделения-
ми) и вертикальный (к единому 
архиву изображений) доступы к 
данным. Фтизиатры территорий 
смогут передавать в Кемерово 
результаты анализов и рентген-
снимки всех своих пациентов. А 
центральная врачебная комиссия, 
в состав которой войдут наиболее 
опытные специалисты областно-
го фтизиопульмоцентра, фтизио-
хирурги и сотрудники кафедры 
фтизиатрии КемГМУ, будет кол-
легиально принимать решение о 

диагнозе и подбирать для боль-
ных наиболее эффективное ле-
чение. Это позволит обеспечить 
качественной фтизиатрической 
помощью каждого пациента, не-
зависимо от территории его про-
живания.

В КОМИАЦ отметили, что в 
перспективе к единой цифро-
вой системе передачи и хранения 
данных планируется подключить 
диагностическое оборудование 
других медучреждений области. 
Речь идет о маммографах, аппа-
ратах УЗИ, КТ, МРТ и т.д. Сейчас 
в тестовом режиме подключены 
еще два учреждения в Кемерове: 
Областная детская клиническая 
больница и Областная клиниче-
ская больница скорой медицин-
ской помощи им. М.А. Подгор-
бунского.

Валентина Акимова.

27 декабря спасатели отме-
чают свой профессиональный 
праздник. Нынче МЧС России 
исполняется 28 лет.

С начала года кузбасские спа-
сатели выручили из беды более 
600 человек. Наиболее отличив-
шиеся сотрудники были награж-
дены областными и ведомствен-
ными медалями.

Так, лучшими отрядами фе-
деральной противопожарной 
службы (ФПС) были признаны 
отряды города Новокузнецка и 
пгт Промышленная. «Лучшей 
пожарно-спасательная частью 
ФПС ГПС по Кемеровской об-
ласти» – пожарно-спасательная 
часть №5 города Новокузнецка. 
«Лучший начальник караула» – 
Роман Дерешев (из пожарно-спа-
сательной части №5 отряда ФПС 
города Кемерово), «Лучший по-
жарный» – Иван Санников (из 
пожарно-спасательной части 
№8 отряда ФПС города Ново-
кузнецка). «Лучший сотрудник 
надзорной деятельности и про-
филактической работы» – Яна 
Вдовушкина, заместитель на-
чальника отдела надзорной дея-

тельности и профилактической 
работы города Анжеро-Суджен-
ска, Яйского и Ижморского рай-
онов. «Лучший государственный 
инспектор по маломерным су-
дам» – Руслан Ахметшин (Кеме-
ровский инспекторский участок 
№1 Центра ГИМС МЧС России 
по Кемеровской области). «Луч-
ший врач МЧС России» – Игорь 
Патра, врач специализирован-
ной пожарно-спасательной ча-
сти ФПС по Кемеровской обла-
сти.

По итогам ежегодного всерос-
сийского конкурса «Созвездие 
мужества» лучшим военизиро-
ванным горноспасательным от-
рядом в России признан Кеме-
ровский ВГСО, а респираторщик 
Новокузнецкого отряда Артем 
Старцев назван лучшим горно-
спасателем.

Несмотря на преимуществен-
но оперативный характер работы, 
МЧС России совместно с предста-
вителями органов власти и обще-
ственности проводит масштаб-
ную профилактическую работу в 
Кузбассе. В 2018 году почти 400 
тысяч человек обучены мерам 
первой помощи в рамках проек-

та «Научись спасать жизнь», вне-
дрено дистанционное обучение 
посредством сети Интернет, бо-
лее 55 тысяч детей приняли уча-
стие в профилактических заня-
тиях.

«Предупреждение, спасение, 
помощь» – девиз МЧС России, – 
подчеркивает Алексей Шульгин, 
начальник ГУ МЧС России по Ке-
меровской области. – Не отсту-
пая от него ни на минуту, спасате-
ли и пожарные ежедневно идут на 
укрощение огненной стихии или 
ликвидацию чрезвычайных си-
туаций, порой рискуя своей соб-
ственной жизнью. Делу спасения 
посвящают себя исключительно 
неравнодушные люди, для кото-
рых чужая беда становится своей. 
Те, кому простое, искреннее «спа-
сибо» придаёт силы снова и снова 
идти в огонь, спасать, искать, воз-
вращать людей родным и близ-
ким. Я поздравляю с этим про-
фессиональным праздником всех, 
кто причастен к делу спасения, 
благодарю за службу, за само-
отверженность и отвагу! Желаю 
счастья, удачи, крепкого здоро-
вья и жизненного оптимизма!»

Вера Скворцова.

В четвертый раз лечеб-
но-реабилитационная 
программа «Фламинго» 
Кемеровского областно-
го клинического нарко-
логического диспансера 
одержала победу в пре-
стижном конкурсе.

На этот раз речь идет о 
победе в номинации «Ме-
дико-социальная реаби-
литация в наркологии» 
ХI Всероссийского кон-
курса «За подвижниче-
ство в области душевного 
здоровья» имени акаде-
мика РАМН Т.Б. Дмитри-
евой.

В конкурсе приняли 
участие 36 учреждений 
из 21 региона страны. Ле-
чебно-реабилитационную 
программу «Фламинго» 
кемеровских наркологов 
жюри охарактеризовало 
как пример системного на-

учно обоснованного под-
хода к реабилитации нар-
козависимых.

Программа была разра-
ботана и внедрена в прак-
тику наркодиспансера 16 
лет назад. За эти годы она 
доказала высокую эффек-
тивность: 57% пациентов, 
завершивших с ее помо-
щью продолжительный 
курс медико-социальной 
реабилитации, возвра-
щаются в итоге к трезвой 
жизни, получают образо-
вание и профессию, созда-
ют семьи.

Очередная победа 
«Фламинго» была отмече-
на дипломом и почетным 
знаком «Золотая бабоч-
ка»: их вручили главному 
врачу ГБКЗ КОКНД Ан-
дрею Лопатину на церемо-
нии награждения, состо-
явшейся в Москве.

Валентина Акимова.

В восьми из десяти 
случаев жители регио-
на оплачивают товары 
и услуги безналичным 
способом.

По последним данным 
регионального отделения 
Банка России за девять 
месяцев 2018 года, куз-
бассовцы провели 413 млн 
безналичных платежей на 
сумму 708 млрд рублей. По 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
эти показатели вырос-
ли на 33% и 25% соответ-
ственно.

«Население предпочи-
тает вести расчеты безна-
лично, – комментирует 
ситуацию управляющий 
Отделением Кемерово Бан-
ка России Сергей Драница. 

– При этом средняя сум-
ма покупки на 1 октября 
2018 года составила 635 ру-
блей (годом ранее – 644 ру-
бля), а снятия наличности 

– 6700 рублей (годом ранее 
– 6080 рублей).

Положительную дина-

мику безналичных пла-
тежей в ЦБ связывают 
с расширением инфра-
структуры обслуживания 
банковских карт: количе-
ство терминалов в магази-
нах Кузбасса увеличилось 
на 20%, превысив 42 тыся-
чи единиц.

За девять месяцев 2018 
года банки области выпу-
стили почти 4,8 млн карт 
(за аналогичный период 
2017-го – 5 млн). При этом 
количество карт, по кото-
рым совершаются опера-
ции, выросло на 13% (с 2,7 
до 3,1 млн).

Кузбассовцы к пласти-
ку в своем кошельке под-
ходят рационально, пред-
почитая иметь две-три 
карты, отмечает Сергей 
Драница: одну обычно ис-
пользуют для получения 
зарплаты, вторую – для 
покупок в магазинах, тре-
тью – для интернет-плате-
жей. Такое разделение по-
могает защитить деньги от 
кибермошенников.

Ольга Смирнова.

Сегодня – День спасателя РФ

В Кемерове впервые пройдет новогодняя ярмарка 
Добра, которая завершит Год добровольца 
в Кузбассе. Мероприятие организует Фонд 
поддержки социальных инициатив «Кузбасский». 
29 декабря добровольческие объединения 
области проведут мастер-классы для горожан. 
Активисты «Больничной клоунады «Витамин-К» 
научат выполнять фигуры из воздушных шаров, 
«Волонтеры Победы» помогут в изготовлении 
новогодних игрушек из фетра, а юные 
добровольцы Российского движения школьников 
подготовят новогодние открытки. Также бойцы 
студенческого корпуса спасателей покажут 
приемы оказания первой медицинской помощи, 
сообщает пресс-служба АКО. 
Важной частью благотворительной акции станет 
сбор продуктов и лекарств для приюта «Южный» 
и Службы спасения животных. Здесь пройдет 
выставка фотографий бездомных животных.
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// погода

// требует внимания

Снегоходный и быстроходный

Утерянный диплом о среднем профессиональном образовании, се-
рия СБ 5264265, рег. № 1590, КПТК г. Кемерово, выданный  в 2005 году 
на имя Кошлева  Павла Юрьевича, считать недействительным.

Извещение о проведения собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка.

Кадастровым инженером Латикайнен Светланой Николаевной, ква-
лификационный аттестат 42-10-42, ООО «Бюро кадастровой инвента-
ризации», 653052, Кемеровская область, г. Прокопьевск, пр-т Строи-
телей, 59-55, т. 8-904-962-47-45, электронная почта: svetlanalprk09@
mail.ru, реестровый номер в реестре кадастровых инженеров – 11296, 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка 
с кадастровом номером 42:10:0000000:156, расположенного в Кеме-
ровской области, Прокопьевском районе, ТОО «Перспективное», по 
выделу земельного участка сельскохозяйственного назначения в счет 
шести долей в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток, принадлежащий: Павлову Михаилу Александровичу, Павловой 
Алевтине Владимировне, Белокопытову Александру Ивановичу, То-
порковой Нине Николаевне, Третьяковой Наталье Дмитриевне, Распо-
пиной Галине Геннадьевне, Распопину Виктору Валентиновичу, када-
стровый квартал 42:10:0202002.

Заказчиком кадастровых работ является Валишев Александр Ну-
руллович, адрес: Кемеровская область, г. Прокопьевск, ул. 10-й ми-
крорайон, д. 25, кв. 25, тел. 8-913-134-18-32. Собрание по поводу со-
гласования местоположения границы состоится 25.02.2019 в 09.00, 
время местное, по адресу: Кемеровская область, Прокопьевский рай-
он, пос. Плодопитомник, ул. Школьная, д. 32, кв. 3.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 653050, г. Прокопьевск, ул. Есенина, 48, 2 этаж, офис 
209. 

Требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 26 января 2019 г. 
по 24 февраля 2019 г., обоснованные возражения о местоположении 
границ земельных участков после ознакомления с проектом межево-
го плана принимаются с 26 января 2019 г. по 24 февраля 2019 г. по 
адресу: 653050, Кемеровская область, г. Прокопьевск, ул. Есенина, 48, 
2 этаж, офис 209. При проведении согласования местоположения гра-
ниц при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

Смежный земельный участок, с правообладателями которого тре-
буется согласовать местоположение границ земельного участка, – зе-
мельный участок с кадастровым номером 42:10:0000000:156, рас-
положенный в Кемеровской области, Прокопьевском районе, ТОО 
«Перспективное», а также земельные участки, расположенные в када-
стровом квартале 42:10:0202002.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания  
земельного участка

Кадастровым инженером Латикайнен Светланой Николаев-
ной, квалификационный аттестат 42-10-42, ООО «Бюро кадастро-
вой инвентаризации», 653052, Кемеровская область, г. Прокопьевск, 
пр-т Строителей, 59-55, т. 8-904-962-47-45, электронная почта: 
svetlanalprk09@mail.ru, реестровый номер в реестре кадастровых ин-
женеров – 11296, подготовлен проект межевания земельного участ-
ка, в соответствии с которым из земельного участка сельскохозяй-
ственного назначения с кадастровым номером 42:10:0000000:156, 
расположенного в Кемеровской области, Прокопьевском районе, 
ТОО «Перспективное», выполняются работы по выделу земельно-
го участка сельскохозяйственного назначения в счет шести долей 
в праве общей долевой собственности на земельный участок, при-
надлежащий: Павлову Михаилу Александровичу, Павловой Алевти-
не Владимировне, Белокопытову Александру Ивановичу, Топорковой 
Нине Николаевне, Третьяковой Наталье Дмитриевне, Распопиной Га-
лине Геннадьевне, Распопину Виктору Валентиновичу.

Заказчиком кадастровых работ является Валишев Александр 
Нуруллович, адрес: Кемеровская область, г. Прокопьевск, ул. 10-й 
микрорайон, д. 25, кв. 25 , тел. 8-913-134-18-32.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомить-
ся по адресу: 653050, г. Прокопьевск, ул. Есенина, 48, 2 этаж, офис 
209. Рабочее время: пн.-чт. 8.30 до 17.00, пт. 8.30 до 15.00. Обеден-
ный перерыв: 13.00-14.00.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц относительно 
размера и местоположения границ выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка вручаются или принимаются в течение 30 
дней с момента опубликования настоящего извещения по адресу: 
653050, г. Прокопьевск, ул. Есенина, 48, 2 этаж, офис 209, элек-
тронная почта: svetlanalprk09@mail.ru , тел. 8-904-962-47-45.

Извещение о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Леонтьевой Екатериной 
Сергеевной (почтовый адрес: г. Кемерово, ул. Свобо-
ды, 23б, 204, e-mail: katin1@inbox.ru, тел: 8-950-264-
52-90, номер квалификационного аттестата 42-12-
278, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
23158) подготовлен проект межевания земельного 
участка, образуемого путем выдела в счет долей в 
праве общей долевой собственности из земельного 
участка, расположенного по адресу: Кемеровская об-
ласть, Ижморский район, колхоз имени Ленина, ка-
дастровый номер 42:03:0000000:59. Выделяемый зе-
мельный участок ориентировочной площадью 1079 
га расположен в районе с. Постниково.

Заказчиком работ по подготовке проекта межева-
ния является: 

Администрация Постниковского сельского по-
селения Ижморского района (Кемеровская область, 
Ижморский район, с. Постниково, ул. Ленинская, 69а, 
телефон: 8-384-59-35-2-19).

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границ: 42:03:0000000:59.

Ознакомиться с проектом межевания земель-
ных участков, а также направить обоснованные 
возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемых участков (предложения 
о доработке) можно по адресу: 650070, г. Кемеро-
во, ул. Свободы, 23б, 204, в течение 30 дней со дня 
опубликования настоящего извещения. К возраже-
ниям должны быть приложены копии документов, 
подтверждающих право лица, выдвинувшего эти 
возражения, на земельную долю в исходном зе-
мельном участке.

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельных участков

Кадастровым инженером Леонтьевой Екатериной 
Сергеевной (почтовый адрес: г. Кемерово, ул. Свобо-
ды, 23б, 204, e-mail: katin1@inbox.ru, тел: 8-950-264-
52-90, номер квалификационного аттестата 42-12-
278, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
23158) выполняются кадастровые работы по образо-
ванию земельного участка образуемого путем выде-
ла в счет долей в праве общей долевой собственности 
из земельного участка, расположенного по адре-
су: Кемеровская область, Ижморский район, колхоз 
имени Ленина, кадастровый номер 42:03:0000000:59. 
Выделяемый земельный участок ориентировочной 
площадью 1079 га расположен в районе с. Постни-
ково.

Заказчиком кадастровых работ является: 
Администрация Постниковского сельского по-

селения Ижморского района (Кемеровская область, 
Ижморский район, с. Постниково, ул. Ленинская, 69а, 
телефон: 8-384-59-35-2-19).

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границ: 42:03:0000000:59.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-

сования размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка 
состоится 05 февраля 2019 г. в 10.00 по адресу: Ке-
меровская область, Ижморский район, с. Постниково, 
ул. Ленинская, 69а.

С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: 650070, 

г. Кемерово, ул. Свободы, 23б, 204.
Требования о проведении согласования местопо-

ложения границ земельных участков на местности 
принимаются с 27.12.2018 по 26.01.2019, обоснован-
ные возражения о местоположении границ и разме-
ра выделяемого участка после ознакомления с про-
ектом межевого плана принимаются с 27.12.2018 по 
26.01.2019 по адресу: 650070, г. Кемерово, ул. Свобо-
ды, 23б, 204.

Смежные земельные участки, с правообладателя-
ми которых требуется согласовать местоположение 
границ: 42:03:0000000:59.

При проведении согласования размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельных участков заинтересованным ли-
цам необходимо при себе иметь документы, удо-
стоверяющие личность, и документы, подтверж-
дающие права на земельную долю в исходном 
земельном участке.

Начало этой недели ознаменовалось тра-
гическим событием. Неподалеку от села 
Менчереп на территории Беловского водо-
хранилища снегоход с тремя мужчинами 
провалился под лед. Одному пассажиру 
удалось выплыть, его друзья погибли.

Это не первый и далеко не единственный 
случай гибели снегоходчиков. В начале этого 
года снежной лавиной в Хакасии накрыло груп-
пу туристов на снегоходах. Несколько человек 
погибли, в том числе директор кемеровской 
фирмы. В Кемеровском районе женщина впер-
вые села за руль такого транспортного средства, 
в результате снегоход перевернулся и смертель-
но травмировал неопытную водительницу.

Несомненно, этот транспорт весьма попу-
лярен в Сибири. Но требует, помимо личных 
навыков, еще и немалой организационной 
подготовки.

Например, сейчас создается снегоходная 
трасса от «Томской Писаницы» до санатория 
«Кедровый бор». Идет согласование необходи-
мых документов, регистрация маршрута в со-
ответствии с законом области о снегоходных 
трассах, установка специальных знаков. В Куз-
бассе немало подобных снегоходных путей, ко-
торые сертифицированы и оборудованы в со-
ответствии с требованиями безопасности.

Перспективы развития снегоходного ту-
ризма в Кузбассе огромные. Но зачастую это 
увлечение носит стихийный характер с не-
предсказуемыми последствиями для води-
телей и окружающих. И важно сделать само 
использование снегоходов цивилизован-
ным.

В Кемеровской области действует закон о сне-
гоходном туризме. Его основные цели – разви-
тие этого направления в туристическом бизнесе, 
обеспечение безопасности граждан, занимаю-
щихся снегоходным туризмом, охрана окружаю-
щей среды, оказание господдержки организато-
рам снегоходных трасс. Нужен лишь системный 
контроль за его исполнением и стимулирование 
легализации «диких» снегоходчиков.

Валерий Каваль.

// знай!
Основные причины гибели и увечий:
■столкновение снегохода с деревьями, про-

водами, мостами или другими транспорт-
ными средствами;

■падение въехавшего в канаву снегохода на 
бок - при этом водитель оказывается зажа-
тым техникой;

■попадание снегохода в воду при катании 
на льду.
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Кто кормит Кузбасс?
На 1 июля 2016 года (момент 

проведения переписи) в Кузбас-
се насчитывалось 273 сельскохо-
зяйственные организации, 983 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйства, 228 индивидуальных 
предпринимателей, 398446 лич-
ных подсобных (ЛПХ) и других 
индивидуальных хозяйств граж-
дан, 907 некоммерческих объеди-
нений граждан (садоводческих, 
огороднических, дачных).

Доля сельхозорганизаций, 
осуществлявших сельскохозяй-
ственную деятельность, состави-
ла 87,5%; крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и индивидуальных 
предпринимателей – 68,2%; не-
коммерческих объединений граж-
дан – 96,6%, доля ЛПХ – 87,4%.

Численность работников сель-
скохозяйственных организаций 
(без учета подсобных сельхозпред-
приятий несельскохозяйственных 
организаций) на момент проведе-
ния переписи составила 13092 че-
ловека, у фермеров и индивиду-
альных предпринимателей – 3154 
человека.

Любопытны данные по руко-
водителям сельскохозяйствен-
ных организаций. 54% из их чис-
ла в возрасте 50 лет и старше, 
46% – от 29 до 49 лет. Основная 
часть руководителей – мужчины 
(89,3%). Высшее образование име-
ют 90,5% руководителей, в том 
числе высшее сельскохозяйствен-
ное – 45,2%. Более половины ру-
ководителей работают в сельском 
хозяйстве свыше 20 лет.

Главы крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и индивидуальные 
предприниматели в среднем мо-
ложе, чем руководители сельхоз-
предприятий: 54% – в возрасте до 
49 лет и 46% – в возрасте 50 лет и 
старше. Высшее образование име-
ет лишь треть глав, менее полови-
ны из них – сельскохозяйственное, 
37,2% – среднее профессиональ-
ное. У 60% глав КФХ и индивиду-
альных предпринимателей агро-
стаж более 20 лет.

Именно в сельскохозяйствен-
ных организациях на постоянной 
основе трудятся 93,7% работни-
ков, занятых в сельскохозяйствен-
ном производстве. В крестьянских 
(фермерских) хозяйствах и у ин-
дивидуальных предпринимателей 
лишь 33,6% – наемные работни-
ки, занятые на постоянной основе, 
13,5% – временные и сезонные ра-
ботники.

Земля тревоги нашей
Очень тревожны цифры по ко-

личеству земель в хозяйствах всех 
категорий. По сравнению с итога-
ми Всероссийской сельскохозяй-

ственной переписи-2006 площадь 
сократилась на 38,6% до 1476,7 ты-
сячи гектаров. Наиболее серьезное 
сокращение – на 50,5% – зафик-
сировано в сельскохозяйствен-
ных организациях, в хозяйствах 
населения – на 36,0%. Незначи-
тельный рост на 4,2% выявлен 
у фермеров и индивидуальных 
предпринимателей.

За десять лет заметно – на 
27,7% – сократилась и общая пло-
щадь сельскохозяйственных уго-
дий, составив 1400,3 тысячи гекта-
ров (из них использовалось 1246,5 
тысячи га). Сельскохозяйствен-
ным организациям принадлежат 
58,3% из них (815,8 тысячи гек-
таров), фермерам и индивидуаль-
ным предпринимателям – 33,9%, 
хозяйствам населения – 7,8%. По 
данным переписи, степень ис-
пользования сельхозугодий фер-
мерами выше, чем у сельхозорга-
низаций: соответственно 92,6 и 
89,6%.

Общая посевная площадь сель-
скохозяйственных культур в хо-
зяйствах всех категорий за десяти-
летие снизилась на 172,6 тысячи 
гектаров (15,6%) и составила 932,3 
тысячи га. В сельскохозяйствен-
ных организациях посевы сокра-
тились на 180,3 тысячи гектаров, 
в хозяйствах населения – на 18,1 
тысячи га. Зато фермерские по-
севы увеличились на 25,8 тысячи 
гектаров.

По результатам, полученным 
во время переписи-2016, можно 
уверенно говорить о смене при-
оритетов в выборе сельхозкуль-
тур. Они объясняются, в первую 
очередь, спросом и маржиналь-
ностью, к примеру, такой куль-
туры, как рапс. Именно рапс дал 
основной прирост в четыре раза 

по площадям под техническими 
культурами. Зато на 143,5 тысячи 
гектаров (19,1%) сократились по-
севы зерновых и зернобобовых. 
Еще сильнее снизились посевные 
площади под картофелем, овощ-
ными, бахчевыми и кормовыми 
культурами: на 30,7, 32,7 и 23,2% 
соответственно.

Любопытно, что население тра-
диционно занимается не только са-
мообеспечением овощными куль-
турами, но и активно выращивает 
их на продажу. Так, 65,2% посевов 
картофеля, 71,6% овощных и бах-
чевых культур, 96,4% площадей 
под плодовыми насаждениями и 
ягодными культурами приходится 
на хозяйства населения.

Мычания всё меньше, 
жужжанья больше

На 1 июля 2016 года в Кузбас-
се насчитывалось 184,5 тысячи 
голов крупного рогатого скота, 
в том числе 78,5 тысячи коров 
(сравним: 113,9 тысячи голов на 
конец 2007 года), 408,9 тысячи 
свиней, 103,1 тысячи овец и коз.

Серьезное беспокойство вы-
зывает ситуация в животно-
водстве: она не только не ста-
билизировалась, но и всё время 
ухудшается. Всего за десятиле-
тие поголовье крупного рогато-
го скота сократилось на 34,6% (в 
сельскохозяйственных органи-
зациях и в хозяйствах населения 
на 37,1% и 37,6% соответствен-
но). Небольшой рост отмечен 
лишь у фермеров – 0,5%.

На 11,9% увеличилось сви-
ное поголовье – в основном за 
счет сельскохозяйственных ор-
ганизаций. В 15 раз выросло ко-
личество овец и коз в сельхозор-
ганизациях, в четыре раза – у 
фермеров.

С прошлой переписи вдвое 
увеличилось количество кузбас-
ских кур. Наиболее интенсивно 
птицеводством занялись фер-
меры, увеличившие количество 
кур в 25 раз, и сельскохозяй-
ственные организации – рост в 
2,3 раза. А вот в ЛПХ интерес к 
куроводству заметно снизился – 

на 13,2%. Удельный вес яичных 
пород в общем поголовье кур в 
хозяйствах всех категорий со-
ставил 66,8%.

За десятилетие количество 
пчелосемей в Кузбассе выросло 
на 22,3%, достигнув 43351. Пче-
ловодством в основном занима-
ются ЛПХ, в них сосредоточено 
91,8% от общего числа пчелосе-
мей.

Техническая  
составляющая  
сельского труда

Крайне любопытные данные 
получены по обеспечению сель-
ского труда техникой и ее каче-
ству. Так, на 1 июля 2016 года 
в сельхозорганизациях обла-
сти было 2438 тракторов. По-
давляющему большинству из 
них – 77,6% – более девяти лет. 
Многие из них устарели и фи-
зически, и морально. В возрасте 
до четырех лет лишь 4,7% трак-
торов. Близкая картина и в фер-
мерских хозяйствах, где из 1937 
тракторов соответственно 75,1% 

– «старички» и всего 7,5% трак-
торов не старше четырех лет.

Основное количество тракто-
ров сосредоточено в личных под-
собных и других индивидуаль-
ных хозяйствах граждан – 10790 
штук, из них 90,7% эксплуати-
ровалось жителями муници-
пальных районов. Как правило, 
эта техника стара и маломощна.

Во время переписи-2016 под-
считано даже количество га-
зонокосилок – 88323, они вос-
требованы почти в равной доле 
жителями муниципальных рай-
онов и городских округов.

Парк комбайнов представ-
лен главным образом зерноубо-
рочной, картофелеуборочной 
и кормоуборочной техникой. В 
сельскохозяйственных орга-
низациях насчитывалось 744 
зерноуборочных комбайна, 56 
картофелеуборочных, 135 кор-
моуборочных. У фермеров и у 
индивидуальных предпринима-
телей соответственно 834, 52 и 
46 комбайнов.

Прелесть  
благ цивилизации

Из общего количества сель-
скохозяйственных организаций 
91,1% обеспечены транспортным 
сообщением по автодорогам с 
твердым покрытием с районным 
центром или с сетью магистраль-
ных путей сообщения; 84% – под-
ключены к сетям электроснабже-
ния; 17,3% – имеют подключение 
к сетям теплоснабжения; 77,8% – 
обеспечены телефонной связью; 
52,9% – подключены к сети Ин-
тернет и сетям водоснабжения.

У фермеров и индивидуальных 
предпринимателей с благами ци-
вилизации хуже. 64,9% из них име-
ют доступ к автомобильным доро-
гам с твердым покрытием; 60,9% 

– подключены к сетям электроснаб-
жения; 57,7% – обеспечены теле-
фонной связью; 16,2% – подклю-
чены к Интернету; 36,9% – к сетям 
водоснабжения, лишь 1,7% – под-
ключены к сетям теплоснабжения.

Данные об использовании ин-
новационных технологий в сель-
ском хозяйстве Кузбасса получены 
впервые: в программе сельхозпе-
реписи-2006 такого вопроса даже 
не было. В 2016 году 16 сельхозор-
ганизаций области использовали 
систему индивидуального кормле-
ния скота, 15 – очистные сооруже-
ния на животноводческих фермах, 
12 – биологические методы защи-
ты растений от вредителей и болез-
ней, столько же организаций при-
меняли систему водоотведения и 
очистки производственных стоков. 
Чуть более активными в работе с 
инновационными технологиями 
оказались фермеры и индивиду-
альные предприниматели. 19 из 
них на животноводческих фермах 
использовали очистные сооруже-
ния, 18 – систему водоотведения 
и очистки производственных сто-
ков, 17 – систему индивидуально-
го кормления скота, 14 – биологи-
ческие методы защиты растений от 
вредителей и болезней.

И, наконец, данные о перера-
ботке выпускаемой продукции, 
которая позволяет повысить до-
ходность агробизнеса.

Из 36 сельскохозяйственных 
организаций Кузбасса (без учета 
микропредприятий, подсобных 
сельскохозяйственных предприя-
тий несельскохозяйственных ор-
ганизаций), имевших перерабаты-
вающие мощности, 24 занимались 
производством комбикормов, 9 – 
муки, 6 – мясопродуктов.

Среди 161 фермера и индиви-
дуальных предпринимателей, за-
нимавшихся переработкой, 120 
производили комбикорма, 38 – мо-
локопродукты, 12 – муку, 9 – крупы.

Добавим, что итоги переписи 
важны органам законодательной и 
исполнительной власти, академи-
ческой и отраслевой науке, бизнесу. 
Они дают представления о состо-
янии и развитии сельского хозяй-
ства, позволяют сконцентрировать 
внимание и силы на устранении не-
гативных агротенденций, отмечен-
ных в последние годы.

Игорь Алехин
(по материалам  
Кемеровостата).

Кузбасский АПК: цифры, факты, тенденции
Итоги сельскохозяйственной переписи в Кемеровской области
Окончательные итоги одного из масштабных 
статистических наблюдений последних лет – 
Всероссийской сельскохозяйственной перепи-
си 2016 года – подвел Кемеровостат. Получен 
огромный массив данных, отражающих изме-
нения в АПК Кузбасса за десять лет, которые 
прошли с предыдущей сельхозпереписи.
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В новый год  
с большими перспективами

 Старшеклассники из семи школ побывали с экскурсией в ПАО «Кокс». 

Готовят кадры  
со школьной скамьи

«Кокс» уже пять лет реализу-
ет программу, направленную на 
повышение качества образова-
ния молодых инженеров-хими-
ков. В этом году завод, являющий-
ся крупнейшим производителем и 
экспортёром металлургического 
кокса на российском рынке, усо-
вершенствовал её, запустив про-
ект профориентации школьников, 
разработанный специалистами 
отдела по подготовке персонала 
предприятия. Его цель – помочь 
молодым людям сделать правиль-
ный выбор профессии и реализо-
вать себя в ней, направив получен-
ные знания и умения на развитие 
химической промышленности в 
регионе.

При поддержке МБОУ ДПО 
«Научно-методический центр» (г. 
Кемерово) представителями ПАО 
«Кокс» было предложено сотруд-
ничество кемеровским школам с 
физико-математическими или хи-
мико-биологическими классами. 
В программе решили участвовать 
школы №11, 14, 52, 84, 85 и 92, а 
также лицей №62.

Сотрудники предприятия про-
вели встречи со старшеклассни-
ками, на которых рассказали о 
производстве и перспективах ин-
женеров-химиков. Молодые ру-
ководители ПАО «Кокс», которые 
благодаря своим стараниям и тру-
ду смогли заметно подняться по 
карьерной лестнице, на примере 
историй собственных достижений 
дали школьникам советы, как обе-
спечить себе достойное будущее. 
Ребята задавали интересующие 
их вопросы, среди которых не раз 
звучала тема заработной платы. 
Благодаря таким встречам школь-
ники наглядно убедились, что ра-
бота на заводе является перспек-
тивной.

Программа профориента-
ции включает в себя и проведе-
ние экскурсий по промышленной 
площадке завода: школьники из 
разных учебных заведений уви-
дели, что такое производство, по-
знакомились с работой основных 
и вспомогательных цехов, цен-
тральной заводской лаборатории. 
Также программа включает в себя 
варианты более тесного взаимо-
действия с ребятами, которые уже 
выбрали в качестве профильного 
экзамена химию: участие в олим-
пиадах, обучение в Летней инже-
нерной школе, первые шаги в на-
учно-исследовательской работе с 
наставничеством от ведущих ра-
ботников предприятия, выступле-
ния на конференциях.

В декабре нынешнего года на-
чальник СЦРКО №2 ПАО «Кокс» 
Вадим Мищенко и инженер по 
подготовке персонала ПАО «Кокс» 
Оксана Вашкина стали экспер-

тами и почётными гостями фе-
стиваля «Радуга профессий» в 
кемеровской школе психолого-
педагогической поддержки №104. 
Этот фестиваль ежегодно прово-
дится среди детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Ученики школ №30, 27 и 104 про-
демонстрировали свои умения в 
освоении штукатурно-малярного 
мастерства. Представители ПАО 
«Кокс» призвали ребят в будущем 
выбрать рабочие профессии.

Непрерывная 
подготовка  
специалистов

Действующая на предприятии 
программа подготовки представ-
ляет собой многоуровневую систе-
му, одной из ступеней которой яв-
ляется работа со студентами.

ПАО «Кокс» активно сотрудни-
чает со средними и высшими об-
разовательными учреждениями 
Кузбасса. Договоры о сотрудниче-
стве подписаны с КузГТУ, РЭУ им. 
Г.В. Плеханова, Сибирским поли-
техническим техникумом. Так-
же поставщиком квалифициро-
ванных рабочих кадров на завод 
является Кузбасский техникум 
архитектуры, геодезии и строи-
тельства.

– Ребята, участвующие в про-
грамме, поступив на необходимые 
для предприятия направления, 
смогут принимать участие в на-
учно-практических конференци-
ях Промышленно-металлургиче-
ского холдинга, использовать базу 
«Кокса» в ходе работы над своим 
исследованием, консультировать-
ся при написании научных работ 
с его ведущими специалистами, 
проходить здесь практику, – пояс-
няет начальник отдела по подго-
товке персонала ПАО «Кокс» Оль-
га Дымова.

Уже более пяти лет осущест-

вляется сотрудничество с про-
фильной кафедрой «Химическая 
технология твёрдого топлива» 
Института химических и нефтега-
зовых технологий КузГТУ им. Т.Ф. 
Горбачева.

– В настоящее время химиче-
ское производство стремительно 
развивается, работать химиком 
стало престижно и модно, труд 
достойно оплачивается. В свою 
очередь, металлургические пред-
приятия, в том числе и «Кокс», 
требуют от рынка труда высоко-
квалифицированные кадры. Глав-
ным поставщиком талантливых 
молодых специалистов этой сфе-
ры в Кузбассе является профиль-
ная кафедра химической техно-
логии твёрдого топлива КузГТУ, 

– рассказывает директор по персо-
налу и социальным вопросам ПАО 
«Кокс» Марина Булаевская.

По сложившейся традиции сту-
денты ХТТТ защищают выпуск-
ные квалификационные работы 
на заводе, причём многие – на ак-
туальные для предприятия темы. 

Председателем экзаменационной 
комиссии выступает главный ин-
женер Николай Колмаков, в её со-
став входят опытные производ-
ственники – главный химик к.т.н. 
Валерий Чимаров, директор по 
науке и инновационным техноло-
гиям к.э.н., доцент Сергей Суббо-
тин. И это не единственный при-
мер взаимодействия специалистов 
с вузами. Сергей Субботин явля-
ется председателем ГЭК по специ-
альности «Оценка недвижимости» 
в РЭУ им Г.В. Плеханова, а началь-
ник РМЦ Евгений Морозов бо-
лее десяти лет возглавляет ГЭК по 
специальности «Машины и аппа-
раты химических производств» в  
КузГТУ им. Т.Ф. Горбачева.

Важной особенностью про-
граммы подготовки высококва-
лифицированных специалистов, 
разработанной в ПАО «Кокс», яв-
ляется её непрерывность. С ре-
бятами, проявляющими интерес 
к техническим наукам, предпри-
ятие начинает сотрудничество 
ещё со школы, помогая им опре-

делиться с будущей профессией, 
а затем взаимодействует на про-
тяжении всего студенчества. Во 
время прохождения практики на 
заводе студенты знакомятся с со-
временными технологиями, изу-
чают производственные процессы. 
В результате, пополняя ряды кок-
сохимиков, молодые специалисты 
быстро адаптируются и вливают-
ся в рабочий процесс.

В декабре директор по персо-
налу и социальным вопросам Ма-
рина Булаевская приняла участие 
в заседании круглого стола «Про-
фессиональные кадры для реги-
она: актуальные вопросы подго-
товки и требования рынка труда». 
На мероприятии присутствовали 
заместители губернатора Елена 
Пахомова и Андрей Панов, пред-
ставители образовательных ор-
ганизаций, а также работодатели 
региона. Представители предпри-
ятий поделились своим опытом 
в решении вопросов подготовки 
квалифицированных кадров. ПАО 
«Кокс» представил свою страте-
гию взаимодействия с учебными 
заведениями города Кемерово. На 
заседании была затронута пробле-
ма не только подготовки квалифи-
цированных кадров, но и оттока 
молодежи в другие регионы, что 
подтверждает актуальность и не-
обходимость дальнейшей работы 
в этом направлении.

– Уверен, что реализуемая 
программа профориентации 
поможет выпускникам школ и 
студентам в обретении новых 
компетенций, направленных на 
развитие технологий, что в ито-
ге позволит сохранить лидирую-
щие позиции нашего предприя-
тия, – считает директор по науке 
и инновационным технологиям 
ПАО «Кокс», заведующий кафе-
дрой химической технологии 
твёрдого топлива КузГТУ им. Т.Ф. 
Горбачева к.э.н. доцент Сергей 
Субботин.

Валентина Дмитриева.

Сегодня молодое поколение выбирает, куда пойти учиться. В настоящее время химическая 
промышленность является одной из самых динамично развивающихся отраслей.  
ПАО «Кокс» демонстрирует школьникам и студентам перспективы работы в этой сфере  
на собственном примере.

На правах рекламы.

 Школьники познакомились с работой конденсационной электростанции завода.
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 Жители этих многоэтажек убедились: в «Теплом доме» умеют слы-
шать людей.

Михаил Возняк:
«Главное – люди,  
а не квадраты…»
Недавно мы рассказывали о том, с какими проблемами столкнулись 
жильцы десяти кемеровских многоэтажек, решившие воспользо-
ваться своим законным правом и поменять управляющую компанию 
– УК «Жилищник». Сейчас же мы решили узнать, как изменилась 
жизнь людей, не побоявшихся, несмотря на многочисленные судеб-
ные иски и активное противостояние прежней УК, уйти не в москов-
скую, а в нашу, кемеровскую компанию – ООО УК «Теплый дом».

С пользой для жильцов
Руководитель УК «Теплый дом» 

Михаил Возняк был первым, кто 
«осмелился» принять дома «москов-
ского собственника» из компании 
«Домком Инвест». «Страшно было?» 

– спрашиваю Михаила. «Да, непро-
сто, – признаётся он. – Но решил-
ся. Просто люди попросили. Мы на-
кануне начали заниматься домом на 
бульваре Строителей, 1, многое уда-
лось сделать из того, что годами не 
делалось. Жильцы стали рассказы-
вать соседям по микрорайону… Так 
и появилась УК «Теплый дом». И с 1 
марта 2018 года к нам начали массо-
во переходить дома из УК «Жилищ-
ник». Сейчас обслуживаем одиннад-
цать домов в Кемерове – буквально в 
сентябре добавился дом №13 по про-
спекту Московскому. За пару меся-
цев мы здесь сделали косметический 
ремонт на первом этаже и поменяли 
почтовые ящики. Плюс – текущий 
ремонт кровли козырька сделали и 
восстановили ливневую канализа-
цию».

Казалось бы, эти дома в Ленин-
ском районе города незавидный ак-
тив для жилищников: фонд, мягко 
говоря, не новый, многое пришло в 
негодность. А если учесть, что УК 
«Жилищник» годами игнорировала 
проблемы людей, для любой другой 
управляющей компании это не за-
работок, а головная боль. Но Миха-
ил Возняк так не считает. «Да, сейчас 
непросто. Многое приходится делать 
за свой счет, потому что дома очень 
запущены. Почти везде были чудо-
вищные перегревы. А это – деньги, 
которые утекают из кошелька людей. 
Среди острых вопросов – гидроизо-
ляция и теплоизоляция межпанель-
ных швов, силовые стояки, кана-
лизационные лежаки, освещение и 
кровли. Я могу долго перечислять, 
но скажу одно: если всё привести в 
порядок, и жильцам будет хорошо, и 
управляющей компании».

Но самым главным Михаил Воз-
няк считает диалог с жильцами. 
«Иначе невозможно понять, что вол-
нует людей больше всего, – поясня-
ет он. – Компания у нас небольшая, 
поэтому с активом держим постоян-
ную связь и ежеквартально утверж-
даем планы дополнительных работ 
(замена почтовых ящиков, ремонты 
подъездов, швов и т.д.) со старшими 
по дому. И я хочу сказать огромное 
спасибо всем активистам, старшим 
по дому, которые очень помогают 
нам в работе. Я уверен, что главное 

– люди, а не квадратные метры. Без 
их энергии ничего бы не получилось. 

Вот, например, выступили жильцы с 
идеей: поздравить ветеранов с 9 Мая. 
Мы поддержали. Казалось бы, это 
несложно: купить конфеты, сказать 
добрые слова. Но люди были так тро-
нуты вниманием! Это дорогого стоит. 
И я, признаюсь, учусь у наших акти-
вистов».

Прямая связь
Кстати, про обратную связь: об-

щение управляющей компании 
с жильцами происходит не толь-
ко через старших по дому. На сайте  
теплыйдом42.рф выложены в том 
числе фотоотчеты, где можно видеть, 
какие именно и где работы были 
произведены.

Но, наверное, самой большой по-
пулярностью пользуется здесь теле-
фон аварийно-диспетчерской служ-
бы: за полгода работы УК «Теплый 
дом» выполнила 2,5 тысячи заявок 
от жителей самого разного харак-
тера – от замены разбитых окон в 
подъезде до герметизации клапанов 
мусоропровода. Это в среднем по 14 
заявок в день! «Наверное, люди пове-
рили. Видимо, раньше было звонить 
бесполезно», – предполагает Миха-
ил Возняк.

Сегодня на всех уровнях власти и 
в целом в России, и в Кузбассе уделя-
ется особое внимание созданию ком-
фортных условий жизни граждан 

– это одно из приоритетных направ-
лений Стратегии развития Кеме-
ровской области до 2035 года. «Я это 
всячески поддерживаю, так и долж-
но быть, – говорит Михаил Возняк. 

– И мы, жилищники, должны всё де-
лать для этого. Вот сейчас предново-
годнее время. У нас почти в каждом 
дворе – горки, снежные баррикады 
и снеговики. Плюс – праздничные 
гирлянды. Не считаю это чем-то осо-
бенным: так должно быть везде».

Любопытно, но жильцы даже тех 
домов, что пока остались в УК «Жи-
лищник», неожиданно тоже выи-
грали от того, что в их районе ста-
ла работать УК «Теплый дом». Если 
раньше на любую дополнительную 
услугу (например, замену подъезд-
ного козырька) с жильцов собирали 
деньги, то сейчас, глядя на то, что УК 
«Теплый дом» проводит такие рабо-
ты в рамках так называемого «депу-
татского тарифа», без дополнитель-
ных поборов, в УК «Жилищник» 
от этой практики тоже отказались. 
Ведь людская молва – великая вещь. 
Так и оставшийся жилой фонд разбе-
жится. Не исключено, что в УК «Те-
плый дом». 

Елена Ростовцева.

// из первых уст
Предоставим слово кемеровским активистам, 
старшим по домам, которые успели оценить 
работу ООО УК «Теплый дом».

НИНА АЛЕКСЕЕВА, пр. Октябрьский, 64а:
«Компания «Теплый дом» за это время сделала у 
нас в доме косметический ремонт подъезда, про-
извела текущий ремонт кровли, заменила по-
чтовые ящики, установила на подъезды новое 
наружное освещение, установила лотки на ливне-
вые трубы и резиновое покрытие на все подъезды, 
цоколь полностью отремонтировали, утепление 
швов провели, качели поставили, начали ремон-
тировать балконные плиты».
ВАЛЕНТИНА АЛЕКСЕЕВА, пр. Московский, 17б:
«У нас сотрудники компании «Теплый дом» замени-
ли подъездный козырек, который долгие годы на-
ходился в аварийном состоянии, и «Жилищнику» не 
было никакого дела до наших жалоб. Также было 
смонтировано заново провалившееся основание 
этого козырька. Заменили наружное и внутреннее 
освещение на энергосберегающее, отремонтирова-
ли цоколь, провели ремонт кровли, сделали тепло- 
и гидроизоляцию швов, гирлянды к Новому году 
повесили, снежный городок поставили. Снег в этом 
сезоне чистили три или четыре раза. Я такого во-
обще не помню за всю историю пребывания в «Жи-
лищнике».
КИРИЛЛ ПОДСКРЕБКИН, пр. Октябрьский, 66:
«У нас за это время была произведена замена аварий-
ного подъездного козырька, на все подъезды было 
установлено наружное освещение, заменено подъ-
ездное освещение, сделан текущий ремонт кровли и 
аварийного основания крыльца. Сделан косметиче-
ский ремонт второго подъезда. Заменили полностью 
отмостку со стороны пр. Октябрьского. Укрепили под-
вижную плиту в подъезде. Отдельно отмечу текущее 
обслуживание: снег убирали в этом сезоне уже четы-
ре раза, мусор регулярно вывозится». 
НАДЕЖДА НЕРОДОВА, ул. Волгоградская, 14: 
«В марте этого года, поскольку УК «Жилищник» 
практически ничего не делал по дому, у нас потекла 
крыша. Но так как с 1 марта мы перешли в УК «Те-
плый дом», Михаил Возняк решил этот вопрос сразу: 
был сделан текущий ремонт кровли. Крыша у нас 
всё равно проблемная, нужен капитальный ремонт. 
Но, по крайней мере, ничего не течет. В четвертом и 
первом подъезде ремонт сделали, заменили ящики 
почтовые, везде светодиодное освещение установи-
ли, информационные стенды. Плюс наружное осве-
щение. И еще что важно: восстановили оплату через 
одну платежку за домофон».
ОЛЬГА ФЕДЯЕВА, пр. Октябрьский, 64:
«В УК «Теплый дом» мы, тоже «с боем» и судами 
(«Жилищник» не хотел нас отпускать), перешли с  
1 марта 2018 года. За это время у нас два подъезда 
отремонтировали, крылечки сделали (сейчас лужи 
не собираются на них), утеплили швы, установили 
наружное освещение, плюс текущий ремонт крыши 
сделали, цоколь отремонтировали, снежный горо-
док во дворе поставили. Мы очень довольны».
ТАТЬЯНА АВЕРЬЯНОВА, пр. Московский 15а:
«УК «Теплый дом» и УК «Жилищник» – это земля и 
небо. Сколько раз я просила прежнего начальника 
«Жилищника» сделать нам хотя бы приблизитель-

ный проект ремонта крыши, гравием засыпать пар-
ковки, да много чего. Ответ господина Каменских 
всегда был один: «Аверьянова! Я что, на урну буду 
работать?» А сейчас у нас есть диалог с Михаилом 
Возняком, все вопросы решаются по телефону, и 
ходить уговаривать никого не надо. У нас заменили 
три аварийных козырька подъездов, установили но-
вое наружное освещение, начали ремонт балконных 
плит, необходимые стены в подъездах перекрасили, 
снежный городок поставили, гирлянды новогодние 
повесили».
ТАТЬЯНА ХАСАНОВА, б-р Строителей, 5:
«От «Жилищника» хотели уйти давно. Но дома ста-
рые у нас, все управляющие компании просто от-
казывались. Только Михаил Возняк не побоялся. 
Самое первое, что удалось, – мы открыли второй 
(парадный) вход в дом, чего не могли добиться от 
Каменских. Ремонт сделали в подъезде, поставили 
двери новые в тамбур, на мусорокамеру и на парад-
ный вход с домофонным оборудованием, наружное 
освещение появилось, отремонтировали мусоро-
провод с герметизацией клапанов, установили регу-
лировочное оборудование в тепловом узле (кипяток 
теперь в морозы из горячего крана не идёт и пла-
тить за отопление меньше стали). Лестницу освети-
ли – люди даже не поверили. Да еще и новогодние 
гирлянды у нас есть!»
ДОНАРА СТАРОСТИНА, пр. Химиков, 26:
«У нас произвели текущий ремонт кровли, космети-
ческий ремонт трех подъездов. Даже цвета для по-
краски подъездов УК «Теплый дом» согласовывала 
с жильцами. Исчез запах из подвала, так как пре-
кратились канализационные затопления, а раньше 
мне стыдно было людей в гости пригласить – из-за 
этого запаха в подъезде. Да элементарно подъезды 
отмыли, в кои-то веки. Заменили необходимые по-
чтовые ящики, утеплили людям швы».
ЛЮДМИЛА НИКИТИНА, б-р Строителей, 6:
«У нас утеплили межпанельные швы, поставили 
регулировочное оборудование на тепловой узел 

– уменьшилась сумма в квитках за тепло, кипяток 
перестал идти в морозы из крана, а раньше из строя 
выходили смесители и счетчики, люди ожоги полу-
чали. Кроме того, заменена дверь мусорокамеры, 
сделано внутренне освещение и герметизация кла-
панов мусоропроводов. Провели ремонт кровли. Про 
уборку даже не говорю. Наш дом просто отмыли! 
Жители долго не верили, говорили: «Это показуха 
какая-то…»
АЛЛА БЕЗЗАТЕСНАЯ, Комсомольский, 43:
«Для нас большое достижение (мы перешли в УК 
«Теплый дом» с 1 мая 2018 года) – установка нового 
наружного освещения на все подъезды. Дом у нас 
длинный, дети идут из школы вечером – две кобры 
всего горели. И внутреннее освещение сделано в 
пяти подъездах. Качество уборки в подъездах улуч-
шилось. 100% заявок по теплоизоляции выполне-
но, заменены канализационные лежаки в подвалах. 
Дом у нас далеко не новый – летом упала кирпич-
ная стена (из-за некачественного её строения), от-
секающая подвал от лестницы подъезда. Так вот, 
её за неделю возвели, оштукатурили и покрасили. 
Гирлянды новогодние на все подъезды повесили. 
Снежный городок поставили. Плюс ямочный ремонт 
асфальта двора сделан – это самое главное».
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 Вид на Лесную Поляну с высоты птичьего полета.

АСО «Промстрой» – 
доверие к надежному 
застройщику

// новое производство

Для лидера строитель-
ного рынка – Ассоциации 
строительных организаций 
«Промстрой» – уходящий 
год стал годом 10-летия 
уникального российского 
проекта города-спутника 
Кемерова Лесная Поляна. 

Как отмечает руководитель центров 
продаж АСО «Промстрой» Александр 
Савостьянов, из проектных 1,2 млн ква-
дратных метров жилья в городе-спутни-
ке Лесная Поляна, где уютные таунхаусы 
и коттеджи соседствуют с многоквартир-
ными домами, на сегодня построено уже 
500 тыс. кв. метров. Население комплекс-
ного жилого района – 17 тыс. человек 
(проект рассчитан на 40 тыс.).

Напомним, «Лесная Поляна» – один 
из первых российских проектов массо-
вой застройки, где возводится жилье для 
семей с разным уровнем доходов. За де-
сятилетие проект «Лесная Поляна» удо-
стоен множества наград федерального и 
областного значения. Здесь построены и 
работают четыре детских сада, две обще-
образовательные школы, поликлиника, 
детские центры и другие объекты сферы 
обслуживания. В 2018 году на террито-
рии Лесной Поляны открылся городской 
ботанический сад, который украсили эк-
зотические растения. Построено множе-
ство игровых и спортивных площадок, 
благоустроены прогулочно-парковые 
территории и бульвары, мини-парки и 
другие объекты, создающие для жителей 
социально значимую комфортную ин-
фраструктуру.

В 2019 году компания «Промстрой» 
планирует также реализовать ряд стро-
ительных проектов в других районах об-
ластного центра. В том числе полностью 
завершить жилой комплекс «Цветной 
бульвар», где будут сданы еще три много-
квартирных жилых дома и благоустрое-
на территория. Как обращает внимание 
Александр Савостьянов, с учетом совре-
менных потребительских предпочтений 
это – удачный проект: привлекательно 
месторасположение микрорайона (кото-

рый также удобен и с точки зрения транс-
портной доступности), красивые и про-
сторные холлы жилых домов комплекса, 
панорамное остекление квартир, свобод-
ная планировка – всё это создает высокий 
уровень комфорта. Квартиры всех трех 
домов, сданных в эксплуатацию в жилом 
комплексе «Цветной бульвар» в 2018 году, 
были распроданы еще на стадии строи-
тельства.

В будущем году активно развернется 
строительство жилого комплекса «Мичу-
ринская аллея», расположенного вблизи 
центра города, на улице Мичурина.

Реализация проекта, который пред-
усматривает четыре многоквартирных 
дома и торговый центр, началась в 2018 
году. Первые новоселы получат ключи 
от квартир в 2020-м. Остальные три дома 
планируется ввести в течение следующих 
двух лет.

Еще один жилой комплекс – «Сибир-
ские просторы» – возводится на При-
томском проспекте, рядом с жилым ком-
плексом «Родные просторы». Продажа 
квартир начнется уже с 1 февраля 2019 
года. Проекты, которые реализует се-
годня АСО «Промстрой», объединяют не 
только условия комфортного жилья, но и 
доверие к компании, удостоенной почет-
ного знака надежного застройщика.

Еще одно событие уходящего года – в 
подтверждение качества реализованных 
проектов, которые создают не только 
исторический, но и сегодняшний облик 
города, строительная компания с 60-лет-
ней историей в 2018 году в третий раз ста-
ла обладателем золотого знака «Надеж-
ный застройщик России».

Надежда Николаева.

АСО «Промстрой» 
г. Кемерово,  

ул. Дзержинского, 29. 
Единый контактный теле-

фон: (3842) 77-33-33. 
www.kps42.ru

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

В Ленинск-Кузнецком районе 
прошло торжественное ме-
роприятие, посвященное за-
пуску производства по сборке 

автобусов компании «Yutong». В рам-
ках церемонии первые автобусы были 
представлены губернатору Кемеров-
ской области Сергею Цивилеву.

Путь решения 
транспортной проблемы

Вопрос увеличения производ-
ства автобусов в нашей стране явля-
ется очень актуальным. 90% машин 
в автопарках оснащены двигателями 
уровня ниже, чем Евро-4, и почти по-
ловина автобусов старше 15 лет.

«Проблема с общественным транс-
портом стоит очень остро в Кузбассе 
и в соседних регионах. Мы будем вся-
чески содействовать, чтобы предпри-
ятие заняло серьезную нишу в про-
изводстве автобусов в Российской 
Федерации. Компания «Yutong» на 
базе «Кузбассавто» должна стать но-
мером один в России», – отметил Сер-
гей Цивилев.

Кузбасс как регион для сотрудни-
чества компанией «Yutong» был вы-
бран не случайно. Специалисты из 
Китая отметили, что Кемеровская об-
ласть – один из наиболее значимых 
регионов в экономическом отноше-
нии, а также крупный транспортно-
логистический узел и промышленно 
развитый район.

«По всему миру у нас всего один-
надцать таких заводов, где собирают-
ся наши автобусы. Мы очень долго и 
тщательно изучали состояние пред-
приятий, навыки потенциальных ра-
бочих и выбирали место. У компании 
очень высокие мировые стандарты, 
которым наш партнер должен соот-
ветствовать. Наши инженеры при-
были сюда, чтобы доставить черте-
жи и первое время обучать местных 
специалистов и контролировать ка-
чество сборки», – пояснил руководи-
тель Российского отдела компании 
«Yutong» Евгений Цзэн.

По всему модельному ряду
Выпуск автобусов налажен на базе 

предприятия ООО «Кузбассавто». В 
цехе близ села Драченино, вновь на-
чавшем работу после приостановки, 
планируется за следующий год выпу-
стить 600 автобусов. Объем инвести-
ций ориентировочно составил более 
400 миллионов рублей.

«Ранее на этом заводе собирались 
автобусы марки Hyundai, но из-за 

кризиса в 2014 году производители 
ушли. У нас есть уже две производ-
ственных очереди, даже сохранились 
чертежи трех проектов по расшире-
нию этого завода. Это был только 
первый этап», – прокомментировал 
ситуацию председатель совета ди-
ректоров ООО «Кузбассавто» и ООО 
«ТЭСК» Шамиль Мингазов.

На данный момент организована 
крупногабаритная сборка. Через гра-
ницу с КНР в городе Забайкальске 
производимые машины проходят та-
моженный контроль, после чего до-
ставляются в Кузбасс.

Сейчас на линии производства 
наши работники будут полностью со-
бирать салон автобуса: от внутрен-
ней проводки до установки световых 
приборов, поручней, сидений и неко-
торые детали снаружи кузова. Длина 
собираемой модели – 7,2 метра, она 
рассчитана на 22 пассажира. К 2020 
году возможен переход к мелкогаба-
ритной сборке: кузов будет приходить 
разобранным на пять частей, шасси в 
сборке, все остальные запчасти и ин-
терьер.

Возобновляемый источник
Первые модели, собираемые на но-

вом предприятии, будут оснащены 
дизельным двигателем, однако в бу-
дущем компания «Yutong» планирует 
организовать сборку машин на газо-
вых двигателях, а также электробусов.

«С нашими партнерами мы работа-
ем по всему модельному ряду. Ежегод-
ное количество выпущенных моделей 
на этом предприятии будем подни-
мать до 1000 автобусов и более», – со-
общил Евгений Цзэн.

Компания «Yutong» заявляет себя 
как крупнейшего производитель 
электробусов. Сейчас совокупный 
объем продаж составляет 75 тысяч 
единиц техники, из которых (по дан-
ным на 2017 год) 20345 – электробу-
сы. Представители компании утверж-
дают, что каждый шестой электробус 
был произведен на заводе «Yutong», 
это составляет 17% от общего коли-
чества электробусов всего мира.

«Нам нужно делать полную замену 
пассажирского транспорта в Кузбассе, 
и транспорт должен быть современ-
ным. Мы смотрим вперед и видим ос-
новное направление – использование 
транспорта на базе электродвигате-
лей. Наши цели с компанией «Yutong» 
совпадают, мы хотим, чтобы эта про-
дукция производилась здесь у нас», – 
подчеркнул Сергей Цивилев.

Илья Девянин.

Электроперспектива

 Торжественный момент запуска нового производства.  
Фото Максима Лисова (пресс-служба АКО).
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// время и деньги

// перспектива

В новый год – с большими планами
Новогодние праздники – это время 

радости, исполнения желаний, светлых 
надежд. Мы искренне верим, что насту-
пающий год принесет нам позитивные 
перемены, добрые события, счастливые 
встречи. И в конце уходящего года мы по 
традиции подводим итоги, строим планы 
на будущее.

2018 год был для Калтана плодотвор-
ным. Город получил три президентских 
гранта на реализацию социальных про-
ектов. Первым из них стал проект «Мы 
с вами» – в городе заработала служба 
психологической поддержки приемных 
семей, которая оказывает помощь ро-
дителям (их у нас около тридцати), вос-
питывающим или готовящимся вос-
питывать приемных детей. Еще одним 
социальным проектом, получившим 
грант, стал проект «Центр равных воз-
можностей: создание центра реабили-
тации детей с ОВЗ». Его реализацией за-
нимаются тренеры детско-юношеской 
спортшколы совместно с автономной не-
коммерческой организацией «Центр со-
циального развития», делая упор на раз-
витие командно-игровых видов спорта 
для детей-инвалидов. Третий грант по-
лучил проект «Доступное детство»: в 
детском саду №24 открылся ресурсный 
центр профилактики и коррекции рече-
вых нарушений, где заниматься бесплат-
но могут все дошкольники города.

Образовательные организации окру-
га активны в конкурсной деятельно-
сти. Школа №30 вошла в число по-
бедителей всероссийского конкурса 
Рыбаков фонда «ТОПШкола» и полу-
чила грант на создание клуба туризма 
и краеведения «Привал 42» для жите-
лей поселка Малиновка и села Сарба-
ла. Победителем областного конкурса 
социальных проектов стал Дом детско-
го творчества с экологическим про-
ектом «Спасаем. Помогаем». Проект 
ориентирован на организацию разно- 
образных форм отдыха детей в летнее 
время: участие в соревнованиях, кон-
курсах, походах, экскурсиях. Очень 
интересная работа ведется на базе 
цифровой школы №2. Здесь открыт 
учебно-аграрный проект «Гидропони-
ка в условиях школы». Он получил вы-
сокую оценку на Кузбасском агропро-
мышленном форуме. Кстати, в этом году 
ребята вместе с педагогом не только вы-
растили достаточно прихотливое расте-
ние – клубнику, но и собрали с нее аро-
матный урожай.

Совместно с некоммерческой орга-
низацией в проектной деятельности 
участвует и Центр социальной помощи 
семье и детям. В областном конкурсе мо-
лодежных проектов «Старт-2018» они 
выиграли грант на реализацию проек-
та «Спорт мечты». Полученные средства 
направили на покупку десяти комплек-
тов лыж для детей из малообеспеченных 
семей. При желании ребята могут взять 
их напрокат.

Вообще, развитие физической куль-
туры и спорта в городе было и остает-
ся приоритетным. В этом году открыт 
боксерский зал имени Ю.Я. Арбачакова, 
спортивный клуб с тренажерным и бок-
серским залами, построены две воркаут-
площадки.

В сфере культуры долгожданным со-
бытием для горожан стало открытие ки-
нотеатра «Молодежный». Старое зда-
ние 60-х годов постройки преобразилось 
до неузнаваемости. Выполнена его ре-
конструкция, проведен капитальный 
ремонт кровли, заменены электросе-
ти, вентиляция, установлены современ-
ные экран и звуковая система, предус-
мотрена система безопасности людей, 
закуплен мягкий инвентарь. На эти цели 
Фонд кино выделил городу грант в раз-
мере пяти миллионов рублей, еще свы-

ше 15 миллионов направлено из средств 
местного бюджета. Уютный зал рассчи-
тан на 72 зрителя.

В течение всего года велась работа по 
повышению комфортности городской 

среды. Построены площадь обществен-
ных мероприятий в поселке Малышев 
Лог, сквер Шахтеров, отремонтированы 
дороги, дворы и многое другое. И, конеч-
но, во всех наших успехах и достижениях 
есть частичка труда и души жителей го-
рода.

В 2019 году Калтан отмечает свой юби-
лей – 60 лет со дня образования города. А 
на день рождения, как известно, принято 
дарить особые подарки. Ими станут но-
вые детско-юношеская спортивная шко-
ла, сквер Молодоженов, обновленные 
площади ДК «Энергетик» и ДК «Сюр-
приз», Пушкинский дворик.

Уверен, что в новом году мы сможем 
продолжить все свои начинания, ведь 
впереди у нас время добрых перемен. 
Сплоченность жителей города, любовь к 
родной земле станут залогом новых до-
стижений!

Дорогие земляки!
От всей души поздравляю вас с са-

мыми долгожданными праздниками 
– Новым годом и Рождеством! Пусть 
ваша жизнь всегда будет наполнена 
светом и радостью! Пусть исполня-
ются ваши желания, крепким оста-
ется здоровье!

Глава  
Калтанского городского округа 

И.Ф. Голдинов.

 Учащиеся школы №2 вместе с педагогом И.Н. Кречетовой гордятся результатами 
своего труда – выращенной методом гидропоники клубникой.

 Глава Калтанского городского округа И.Ф. Голдинов и епископ Новокузнецкий  
и Таштагольский Владимир высаживают первое деревце в сквере Шахтеров. 
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// к власти с вопросом

Уважаемые кузбассовцы! С 9 по 11 января 
2019 года с 15 до 17 часов вы можете об-
ратиться к заместителю губернатора Кеме-
ровской области, руководителям исполни-
тельных органов государственной власти 
Кемеровской области отраслевой компе-
тенции по телефонам «прямой линии»:

9 января (среда) – Панов Андрей Анато-
льевич –  заместитель губернатора Кемеров-
ской области (по промышленности, транспорту 
и экологии), тел. (8-3842) 75-85-50.

10 января (четверг) – Зауэрвайн Лариса 
Теодоровна – начальник департамента куль-
туры и национальной политики Кемеровской 
области, тел. (8-3842) 36-33-42.

11 января (пятница) – Чепкасов Артур 
Владимирович – начальник департамента об-
разования и науки Кемеровской области,  
тел. (8-3842) 36-43-21.

Ежедневно, кроме выходных и праздничных 
дней, с 8.30 до 17.30 работает телефон об-
ращений к губернатору Кемеровской области 

– (8-3842) 58-41-97.

Банк ВТБ запустил на 
своем сайте опцию меж-
дународных переводов  
с карты на карту. Проект 
реализован совместно  
с провайдером PAYMO.

Новый сервис позволяет совер-
шать переводы:

- клиентам всех российских бан-
ков со своих карт на карты банков 
ряда стран СНГ и Европы*;

- клиентам иностранных банков 
стран СНГ и Европы* (владельцам 
карт Mastercard) на карты любых 
российских и иностранных банков 
стран СНГ и Европы*.

Получение средств занимает от не-
скольких секунд до получаса, точные 
сроки зависят от банка-эмитента.

«Реализация этой услуги потребова-
ла от всех сторон-участников проекта 
внедрения самых передовых техноло-
гий, отвечающих высоким стандартам 
безопасности, конфиденциальности 
и требованиям международных пла-
тежных систем. Благодаря этому сер-
вис получился высоко технологичным, 
удобным и абсолютно безопасным для 
пользователя», – отметил Алексей Ки-
ричек, вице-президент, руководитель 
департамента эквайринга ВТБ.

Для осуществления денежных 
операций на иностранные карты от-
правителю достаточно ввести номер 
карты и имя получателя.

Комиссия за международный пе-
ревод составляет от 1% до 1,5%, что 
является одним из лучших тари-
фов на рынке. Осуществить перевод 
можно перейдя по ссылке.

Сергей Иванов.
ДЛЯ СПРАВКИ

PAYMO (ООО ИПТ) – международный фи-
нансовый проект для реализации наибо-
лее удобных расчетно-платежных серви-
сов, а также широкого спектра платфор-
менных решений для банков.

* Сервис доступен клиентам следующих 
стран СНГ и Европы: Азербайджан, Ар-
мения, Беларусь, Грузия, Казахстан, Кир-
гизия, Латвия, Литва, Молдавия, Таджи-
кистан, Туркмения, Узбекистан, Украина, 
Эстония, Германия, Израиль, Италия, Ру-
мыния, Франция, Чехия.

Передовой сервис для удобства клиентов





99 (26737)   //  Четверг, 27 декабря 201814 общество

// общество

Актуальное кадетство
// перспектива

 Памятный камень на месте строительства Президент-
ского кадетского училища освятил митрополит Кеме-
ровский и Прокопьевский, глава Кузбасской митрополии 
Аристарх. Фото Федора Баранова.

Поздравляем с Новым годом и Рождеством!

Уважаемые дамы и господа! Дорогие партнеры!
Примите искренние поздравления с наступающим  

Новым годом и Рождеством Христовым!
Пусть год наступающий подарит больше достижений 

и побед, приумножая наследие уходящего года! Желаем 
финансового роста и стабильности в новом году! Достойных, 
продуктивных рабочих связей и контактов. Успехов в любых 
начинаниях и проектах. Пусть 2019 год будет полон открытий 
и торжеств! Впереди год реализации планов и исполнения 
желаний!

Пусть ваш дом наполнится добротой и достатком! Пусть все 
искренние пожелания друзей, произнесенные за праздничным 
столом, обязательно сбудутся! Пусть с вами рядом будут 
верные друзья и надежные коллеги. Здоровья и благополучия 
вам, вашим родным и близким! Желая исполнения ваших 
планов, традиционно надеемся, что среди ваших постоянных 
партнеров и верных друзей будет и наша компания!

Генеральный директор ООО «РАНК 2»
Анисимов Федор Александрович.

В администрации области выбран новый 
состав Молодежного парламента Куз-
басса (МПК) и проведено первое засе-
дание восьмого созыва.

В новый созыв вошли 55 молодых парламен-
тариев. В основном это победители открытого 
конкурса «Молодые лидеры Кузбасса» (всего 
было подано 138 заявок из 22 городов и райо-
нов области). Также из более старших претен-
дентов была сформирована группа советников 
председателя, куда вошли 14 человек 30 лет и 
выше. Кузбасский молодежный парламент ку-
рирует председатель комитета по вопросам 
туризма, спорта и молодежной политики об-
ластного Совета народных депутатов Сергей 
Григорьев. Он особо отметил, что в нынешнем 
году был обновлен путь формирования моло-
дежного парламента: «Раньше был формат де-
легирования с территорий молодых людей, в 
этом году решили сделать открытый кадровый 
конкурс. Оценивали проектные инициативы, 
законодательные инициативы, проводили те-
стирование и личное собеседование с депутат-
ским корпусом индивидуально каждого члена. 
На основе этих этапов мы отобрали молодых 
парламентариев».

Общим голосованием нового созыва был 
избран председатель молодежного парламен-
та, им стала выпускница КузГТУ, руководитель 
грантового проекта «Своими словами», член 
совета МПК Галина Фаминцева. Она же пред-
ложила кандидатуры на должности своих за-
местителей по четырем сферам деятельности. В 
итоге заместителем председателя по законода-
тельной деятельности молодежного парламен-
та Кузбасса стал Андрей Чернышев, замести-
телем по проектной деятельности – Анастасия 
Вшивкова, заместителем по внешнему взаимо-
действию – Алина Шабалина, а Вера Гормакова 
заняла пост заместителя председателя по взаи-
модействию с территориями.

«Прежде всего, мы бы хотели начать с обуче-
ния, провести школу молодого политика. На-
ладить связь с Советом народных депутатов 
Кемеровской области. Наши молодежные пар-
ламентарии будут участвовать в мероприятиях, 
присутствовать на приемах, получая опыт, – по-
делилась первоначальными планами Галина Фа-
минцева. – Знаете, когда мы учимся в школе, у нас 
есть возможность заниматься творчеством, в ву-
зах существуют студенческие клубы, где можно 
себя творчески реализовать. Однако после вуза 
возможности такой нет. Я считаю, что было бы 
хорошо организовать взрослую школу искусств».

Также новоиспеченный председатель от-
метил, что намечаются работы и по поддерж-
ке работающей молодежи, поскольку в состав 
МПК вошли представители не только четырех 
вузов и десяти учреждений среднего специаль-
ного образования, но и нескольких крупных 
предприятий области («Азот», СУЭК-Кузбасс,  
ЕВРАЗ), а также актива политических партий и 
общественных организаций.

Молодежный парламент действует при Со-
вете народных депутатов и формируется на два 
года. Впервые он был созван в 2000-м. МПК 
является постоянно действующим консульта-
тивным органом с правом совещательного го-
лоса, разрабатывает социальные программы, 
законопроекты, организовывает конферен-
ции, круглые столы, а также различные акции, 
направленные на рассмотрение и разработку 
предложений и мероприятий по решению про-
блем молодежи.

«Задачи поставлены, есть стратегия разви-
тия Кузбасса до 2035 года. Безусловно, мы хо-
тели бы сформировать некие проектные ко-
манды, по каждому из направлений. Депутаты 
должны стать наставниками для молодых пар-
ламентариев, но заслужить это право они могут 
только делом. Молодежь – это не только буду-
щее, но уже и настоящее. За последние несколь-
ко лет молодежные проектные команды при-
влекли в регион почти 100 миллионов рублей 
на свои проекты», – отметил Сергей Григорьев.

Илья Девянин.

Молодежь – это 
уже настоящее

Вчера в Кемерове был заложен памят-
ный камень на месте строительства Пре-
зидентского кадетского училища. Оно 
будет первым, открытым за Уралом, и 
одним из самых современных в России.

Инициатором строительства нового учебного заведения стал 
губернатор Сергей Цивилев. Его ходатайство поддержал министр 
обороны России Сергей Шойгу. В июне 2018 года президент Вла-
димир Путин поручил военному ведомству создать в Кузбассе 
Президентское кадетское училище, причем сделать это с учетом 
лучших традиций «суворовских» и «нахимовских» училищ на-
шей страны.

В торжественной церемонии закладки памятного камня при-
няли участие врио командующего войсками Центрального во-
енного округа Евгений Устинов, губернатор Сергей Цивилев, 
митрополит Кемеровский и Прокопьевский, глава Кузбасской 
митрополии Аристарх, главный федеральный инспектор по Ке-
меровской области Игорь Колесников, председатель областного 
Совета народных депутатов Вячеслав Петров, глава города Кеме-
рово Илья Середюк и другие официальные лица. Среди присут-
ствующих – ветераны, депутаты, военные, учащиеся кадетских 
корпусов МЧС и полиции, юнармейцы.

Образование в Президентском кадетском училище наверня-
ка станет востребованным для всех сфер жизни страны. Кадетов 
ждет углубленное изучение IT-технологий, робототехники, ави-
амоделирования и других перспективных направлений в науке и 
технике. «Кемеровское Президентское кадетское училище станет 
региональной площадкой по внедрению новых эффективных ме-
тодик и технологий обучения, центром получения высокой куль-
туры образованности, обеспечит максимальную реализацию 
творческого потенциала воспитанников на благо нашей великой 
страны», – убежден генерал-полковник Евгений Устинов.

Министерство обороны уделяет большое внимание воспита-
нию подрастающего поколения. В стране расширяется сеть «нахи-
мовских» и «суворовских» училищ, кадетских корпусов. «Именно 
в таких учреждениях создаются все условия для патриотического 
воспитания граждан, готовых посвятить свою жизнь служению 
Отечеству, – поясняет Евгений Устинов. – Основная масса таких 
училищ расположена в Москве и Санкт-Петербурге. Поэтому от-
крытие Президентского кадетского училища именно в Кемерове, 
в центре страны, имеет особое значение».

В своем выступлении Сергей Цивилев отметил, что строитель-
ство в Кузбассе Президентского кадетского училища – это очень 
важное событие для региона. 

«Училище не только даст возможность получать образование 
детям, но и повысит престиж Кузбасса, – подчеркнул губернатор. 

– Его открытие позволит создать 350 новых рабочих мест. Направ-
ление обучения – IT-технологии – является очень актуальным. 

Новые технологии востребованы в разных сферах деятельности, 
в том числе в промышленности. Выпускники учреждения смогут 
работать не только в военной сфере, но и в разных отраслях. По-
этому открытие кадетского училища — это еще и вклад в развитие 
экономики Кузбасса. Кроме того, строительство объекта включе-
но в план освоения набережной части Томи, где появятся объекты 
культуры и отдыха, кассационный суд. Именно эта часть города 
станет украшением Кемерова».

В общей сложности новое учебное заведение будет рассчитано 
на 840 мест для учащихся 5–11 классов. Первый набор кадетов со-
стоится уже летом 2019 года. А 1 сентября для них начнется пер-
вый в истории Кемеровского Президентского кадетского учили-
ща учебный год.

Подготовил Владимир Дмитриев.

ДЛЯ СПРАВКИ
Корпуса Президентского кадетского училища в Кемерово 

раскинутся вдоль Московского проспекта, между бульваром 
Строителей, Ленинградским проспектом и Детской железной 
дорогой. На первом этапе строительства появятся, в частно-
сти, учебно-административный корпус, столовая на 900 мест, 
спальный корпус на 360 мест, медпункт, два КПП с комнатой 
для посетителей. Для занятий спортом предусмотрены кры-
тый спорткомплекс, спортивные площадки для волейбола, 
баскетбола, мини-футбола, большого и настольного тенниса, 
стадион с трибунами на 620 посадочных мест, полоса препят-
ствий и ряд других объектов. На втором этапе предусмотрено 
строительство еще двух спальных корпусов на 240 мест каж-
дый, спорткомплекс с бассейном на 40 человек в смену и ледо-
вым катком, а также ряд других объектов.
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Добровольно зелёные

 Субботник в Серебряном бору.

По данным областного департамен-
та экологии и природных ресурсов, еже-
годно в волонтерской работе в городах 
и сельских поселениях принимает уча-
стие более миллиона человек. Значи-
тельная часть этой армии – школьники 
и педагоги дополнительного образова-
ния, педагоги-предметники. Практи-
чески везде при школах, дворцах твор-
чества детей учат экологической 
грамотности. Дети и подростки, кото-
рые проявляют интерес к охране приро-
ды, участвуют и во всевозможных зелё-
ных акциях.

Уборка в горах  
и на воде

В этом году в Кузбассе в 25-й раз про-
шла Всероссийская акция Дни защиты 
от экологической опасности, итоги кото-
рой подвели в середине декабря.

«Этот проект смело можно назвать 
общенародным, объединяющим лю-
дей разных возрастов, социального ста-
туса и сферы занятости, – говорит на-
чальник департамента Сергей Высоцкий. 

– Участники дней защиты всегда нахо-
дятся в авангарде защитников природы 
и готовы к новым свершениям в реализа-
ции добровольческих инициатив».

Дни защиты проводятся с 20 марта по 
5 июня. За это время можно успеть мно-
го чего сделать, считают в департамен-
те. Так, в Новокузнецке в нынешнем году 
запустили образовательный проект для 
школьников «ЭкоВолонтер-НК». Итог 
его работы – более 60 предложений по 
благоустройству родников, внедрению 
раздельного сбора отходов, экологиче-
скому просвещению, развитию туристи-
ческого движения. А ученики кемеров-
ской школы №40, участники движения 
«Кузнецкая волна», высадили в Руднич-
ном сосновом бору сто саженцев сосны 
обыкновенной – к столетнему юбилею 
города.

«Субботники остаются самой распро-
страненной формой участия в природо-
охранной деятельности. Во многих го-
родах Кузбасса накоплен богатый опыт 
трудовых десантов, в том числе с раз-
дельным сбором мусора, – отмечает Сер-
гей Высоцкий. – Например, изюминка 
Новокузнецка – тематические суббот-
ники, для каждого из которых органи-
заторы разрабатывают индивидуаль-
ный сценарий. Так, во время уборки в 
формате Больших Зелёных игр «Сдела-

ем!-2018» на берегах Байдаевских карье-
ров участники разгадывали тайну бро-
шенного мусора с помощью Шерлока 
Холмса и доктора Ватсона. Метод дедук-
ции привел к хорошему итогу – почти 
300 мешков мусора. Не отстают в креа-
тивности и другие территории. В Кеме-
ровском районе, следуя современному 
тренду, провели плоггинг-субботник. 
Смысл акции – совмещение поддержа-
ния хорошей физической формы с забо-
той об окружающей среде, проще говоря 

– бег с подобранным по дороге мусором. 
Учащиеся Елыкаевской школы, преодо-
левая дистанцию кросса по школьному 
парку, успевали охватить самые отда-
лённые уголки. За 20 минут территория 
стала на шесть мешков мусора чище. А 
в Таштагольском районе чистоту наво-
дили даже на горных вершинах. В рам-
ках фестиваля «Экофест. Шерегеш-2018» 
волонтеры из многофункционального 
техникума, молодежного объединения 
«Агитклуб», школ Таштагола собира-
ли мусор на туристических тропах горы 
Зеленой. Причем субботник стал меж-

региональным, поскольку работа шла 
совместно с добровольцами из разных 
регионов Сибири».

В уходящем году продолжились тра-
диционные областные акции «Чистая 
река – чистые берега», «Живи, родник», 
«Соберем. Сдадим. Переработаем». Куз-
басс также активно принимал участие 
во Всероссийских проектах – «Зелёная 
весна», «Зелёная Россия». А по итогам 
проекта «Вода России» наш регион и во-
все вошел в десятку лидеров: кузбасские 
добровольцы очистили от мусора более 
пяти квадратных километров 248 водо-
емов.

Новогоднее  
расхламление

В Кемеровской области – десятки во-
лонтерских экологических объедине-
ний. Пожалуй, самое народное из них, 
созданное «снизу», – «ЭкоКемерово». 
В этом году сообщество четко оформи-
лось: появился костяк-актив, где каж-
дый человек отвечает за конкретное 
направление, а субботники и акции по 
приему вторсырья стали проводить ре-
гулярно. Напомним, на «Экодвор» (про-
ект российского фонда «ЭРА», прово-
дится в 24 городах) раз в месяц можно 
принести ненужные вещи или отсорти-
рованный мусор на переработку. Летом 
акция проходила в парке Жукова, а на 
осень-зиму перебралась под крышу тор-
говых центров. «Экомаршрут» раз в два 
месяца проводит основатель сообще-
ства Ольга Власова: девушка забирает 
вторсырье на своей машине по предва-
рительным заявкам у населения и орга-
низаций.

«Декабрьские акции побили все ре-
корды по объему собранного вторсырья 
и по количеству участников, – отмеча-
ет лидер объединения «ЭкоКемерово». 

– Перед Новым годом люди, видимо, с 
удовольствием расхламились. И вооб-
ще радует, что объемы не уменьшают-
ся, а остаются постоянными или уве-
личиваются. На «Экодвор» регулярно 
приходят от 30 до 40 человек. У меня в 
маршруте постоянно участвуют около 
40-50 человек и три-шесть организаций. 

Мне в этом году взялись помогать две 

девушки. Они верят в это, горят этим, 
видят, что это работает, но всё это – на 
чистом энтузиазме».

Более того, чтобы вторсырье дошло 
до переработки, волонтерам пока при-
ходится доплачивать из своего карма-
на. В Кемерове принимают далеко не 
всё. Невостребованный пластик при-
ходится увозить в Гурьевск – там с его 
использованием делают полимерпесча-
ную плитку. «Весь год я сдавала втор-
сырье в Кемерове, – говорит Ольга Вла-
сова, – и откладывала заработанные на 
этом деньги, чтобы нанять «Газель» и 
отвезти остальной пластик в Гурьевск, 
где нам за него заплатили почти в три 
раза меньше, чем мы потратили на его 
перевозку».

С миру по крышке
Пожертвование в «ЭкоКемерово» 

пока принимают только на экотаблички 
для городских лесов, чтобы люди не му-
сорили во время прогулок и пикников. 
Кстати, Рудничный и Серебряный бор 
волонтеры нынче летом-осенью убира-
ли практически каждую неделю. За это 
направление в сообществе отвечает Ти-
мофей Сидорин. Субботники участни-
ки проводили вместе с активистом ОНФ 
Денисом Застреловым, известным сво-
ей активной гражданской позицией в 
отношении защиты городских лесов.

«ЭкоКемерово» в своих проектах 
объединяет другие волонтерские сооб-
щества и бизнес. Так, в этом году запу-
стили акцию «Поделись крышечкой», ее 
цель – собрать 100 кг крышек от пласти-
ковых бутылок, сдать на переработку на 
кемеровский завод. Вырученные деньги 
перечислят в благотворительный фонд.

Также в 2018-м экоактивисты со-
вместно с «Сибирской вышивальной 
фабрикой» наладили производство эко-
сумок и фруктовок.

У сообщества появились аккаунты во 
всех соцсетях. «ВКонтакте», например, 
у него сейчас 1152 подписчика, а в на-
чале года было под 600, говорит основа-
тель «ЭкоКемерова». «Много меропри-
ятий, много людей, – подводит итоги 
Ольга Власова. – И главное, на регуляр-
ной основе: не просто пришли-ушли, а 
занимаются, болеют этим».

Кемеровских активистов приглаша-
ют поучаствовать в различных город-
ских и российских событиях. Напри-
мер, координатор «Экодвора» Ольга 
Терлецкая в ноябре побывала на Все-
российском слете экологистов в Москве. 
Сообщество выходит на новый органи-
заторский уровень.

Ольга Смирнова.

Каким был уходящий год для экоактивистов Кузбасса

Год добровольца в России 
стал логическим продол-
жением Года экологии. 
Охрана природы – одно из 
главных направлений во-
лонтёрского движения во 
всем мире. В Кемеровской 
области люди тоже готовы 
развивать раздельный сбор 
отходов, сажать деревья, 
помогать заповедникам, 
принимать участие в зелё-
ных субботниках, трудо-
вых десантах, в различных 
экологических конкурсах, 
фестивалях, просветитель-
ских проектах.

 Координатор «Экодвора» Ольга Тер-
лецкая.

// цифры

В 2018 году в Дни защиты от экологи-
ческой опасности в регионе провели 23 
тысячи мероприятий практической при-
родоохранной и эколого-просветитель-
ской направленности. Это, в частности, 
4700 субботников, во время которых во-
лонтеры в общей сложности очистили 
территорию в 32 квадратных километра. 
Добровольцы привели в порядок берега 
350 родников и малых рек, ликвидиро-
вали 695 несанкционированных свалок, 
направили на переработку 14 тысяч тонн 
отходов, высадили три миллиона сажен-
цев деревьев и цветов. В акциях приняло 
участие 1 млн 400 тысяч жителей.
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ПРИЕМ РЕКЛАМЫ,  
ЧАСТНЫХ  

ОБЪЯВЛЕНИЙ  
В ГАЗЕТУ «КУЗБАСС».
Тел./факс: 35-40-25,  
35-38-14, 35-38-31,  

35-38-04

// спрашивали? Отвечаем

Мне 84 года, и я являюсь жертвой сталинских репрессий: 
долгие годы вместе с родителями проживала на Колыме и 
уехала оттуда только после смерти Сталина. Мой отец 
был репрессирован из города Прокопьевска Кемеровской 
области. В настоящее время я прописана в Кемерове, но 
фактически своего жилья не имею. Обращалась в город-
скую администрацию, и заместитель председателя 
комитета по жилищным вопросам после долгих 
хождений по инстанциям прислала мне официальный 
ответ с предложением собрать пакет документов «для 
рассмотрения вопроса о признании нуждающейся в 
жилом помещении по договору социального найма». Я 
собрала нужные бумаги, но ответа нет до сих пор. Как 
мне быть?

Мария Гуссер.
г. Кемерово

Вот какой ответ получила редакция «Кузбасса» за 
подписью председателя комитета по жилищным вопросам 
администрации города Кемерово Надежды Ильиной: 

«Впервые Гуссер Мария Александровна обратилась в комитет 
по жилищным вопросам администрации города Кемерово в 
марте 2018 года.

На приеме Марии Александровне было разъяснено, что на 
жилые помещения по договорам социального найма имеют 
право малоимущие и иные льготные категории граждан, 
предусмотренные законом, – в том числе реабилитированные 
лица, утратившие жилые помещения на территории 
Кемеровской области в связи с репрессиями, в случае их 
возвращения для проживания в те населенные пункты, где они 
проживали до применения к ним репрессий (ст. 49 Жилищного 
кодекса Российской Федерации и Закон Кемеровской области 
от 17.11.2006 №129-ОЗ «О категориях граждан, имеющих 
право на получение по договорам социального найма жилых 
помещений жилищного фонда Кемеровской области, и порядке 
предоставления им таких помещений»), при условии признания 
граждан нуждающимися в жилых помещениях (нуждающимися 

в жилых помещениях признаются граждане, обеспеченные 
общей площадью жилого помещения на одного члена семьи 
менее 10,0 кв. м общей площади на одного человека).

Согласно справке о реабилитации от 19.10.2017, выданной 
МВД по Республике Башкортостан, до применения к Гуссер 
М.А. репрессий она проживала в г. Прокопьевске Кемеровской 
области, следовательно, основания для рассмотрения вопроса о 
принятии Гуссер М.А. на учет граждан в качестве нуждающихся 
в жилых помещениях по категории «реабилитированные лица» 
у администрации г. Кемерово отсутствуют.

29.10.2018 специалистом комитета по жилищным вопросам 
Гуссер М.А. выдана справка о нуждаемости в предоставлении 
жилого помещения по договору социального найма с целью 
представления в управление социальной защиты населения 
для признания малоимущей. С заявлением о принятии на 
учет граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях 
по категории «малоимущие» и распоряжением управления 
социальной защиты населения о признании Гуссер М.А. не об-
ращалась.

Также Гуссер М.А. был разъяснен порядок и условия предо-
ставления жилых помещений жилищного фонда социального 
использования (наемный дом), выдан перечень документов, не-
обходимых для принятия на учет нуждающихся в жилых поме-
щениях, предоставляемых по договорам найма жилых помеще-
ний фонда социального использования.

11.12.2018 Гуссер М.А. обратилась с заявлением о принятии 
на учет граждан, нуждающихся в предоставлении жилых по-
мещений по договорам найма жилых помещений жилищного 
фонда социального использования. В течение 30 рабочих дней 
администрацией города будет принято решение о принятии (от-
казе в принятии) на учет граждан, нуждающихся в предоставле-
нии жилых помещений по договорам найма жилых помещений 
жилищного фонда социального использования. О принятом ре-
шении Гуссер М.А. будет уведомлена».

Искренне надеемся, что решение будет принято в пользу 
пожилой женщины.

Елена Ростовцева.

Обостренный жилищный вопрос

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Настоящим уведомляем, что 
в номере 98 (26736) от 25.12. 
2018 г. в уведомлении о проведе-
нии общественных обсуждений 
(в форме слушаний) проектной 
документации по объекту госу-
дарственной экологической экс-
пертизы «Проект рекультивации 
земель на территории филиала 
АО «УК «Кузбассразрезуголь» 
«Калтанский угольный разрез», 
произошла опечатка в периоде 
проведения оценки воздействия 
на окружающую среду.

Считать период проведения 
оценки воздействия на окружа-
ющую среду с 10 мая 2018 г. по 
28 февраля 2019 г.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ 
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 
ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером 
Волковой Юлией Владимиров-
ной, действующей на основа-
нии квалификационного атте-
стата №42-10-19 от «16» декабря 
2010 г., 652500, Кемеровская 
область, г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул. Суворова, д.12/1, кв. 37, кон-
тактный телефон 8-923-503-
29-11, 8-983-596-32-05, e-mail: 
volkova_yv@kemkad.ru, № реги-
страции в государственном ре-
естре лиц, осуществляющих ка-
дастровую деятельность, - 13647, 
СРО Ассоциация «ОКИС» - 0045 
от 28.11.2011 г., СНИЛС – 071-
809-144 61, подготовлен проект 
межевания земельного участ-
ка, в соответствии с которым из 
земельного участка с кадастро-
вым номером 42:11:0000000:81, 
расположенного на землях кол-
хоза «им. Чкалова», Промыш-
ленновского района, Кемеров-
ской области, выделяется в счет 
доли в праве общей долевой 
собственности на исходный зе-
мельный участок (земельной 
доли), принадлежащий Ерико-
вой Екатерине Владимировне, 
из участка общей долевой соб-
ственности с кадастровым но-
мером 42:11:0000000:81.

Местоположение выделяе-
мого земельного участка:

Российская Федерация, Ке-
меровская область, Промыш-
ленновский муниципальный 
район, Лебедевское сельское 
поселение, земли колхоза «им. 
Чкалова» (в 680 м севернее и се-
веро-западнее н.п. Новый Исток, 
западнее лога Чесноков).

Заказчиком кадастровых ра-
бот является: Ерикова Екате-
рина Владимировна, прожива-
ющая по адресу: Кемеровская 
область, Промышленновский 
район, д. Уфимцево, ул. Цен-
тральная, д.46, контактный те-
лефон: 8-903-942-34-00.

С проектом межевания зе-
мельного участка можно ознако-
миться по адресу: Кемеровская 
область, г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул. Спасстанция, 15, офис №201.

Обоснованные возраже-
ния заинтересованных лиц по 
проекту межевания границ зе-
мельных участков относитель-
но размера и местоположения 
выделяемого в счет земельной 
доли земельного участка прини-
маются в течение 30 дней с мо-
мента опубликования настояще-
го извещения адресу: 

652500, Кемеровская об-
ласть, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. 
Суворова, д. 12/1, кв. 37, e-mail: 
volkova_yv@kemkad.ru

Кадастровым инженером ООО «Центр Земельно-
го Кадастра» Маевским А.С. (№37877 регистрации 
в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность, страховой номер ин-
дивидуального лицевого счета (СНИЛС) 130-026-
281 90, почтовый адрес: 652560, Кемеровская об-
ласть, г. Полысаево, ул. Космонавтов, д. 90а, кв. 113, 
электронный адрес: thecitykem@mail.ru, контакт-
ный телефон 8-950-277-20-02) подготовлен про-
ект межевания земельного участка по исправлению 
реестровой ошибки местоположения земельного 
участка с кадастровым номером 42:06:0111008:597, 
расположенного в Кемеровской области, Ленинск-
Кузнецком муниципальном районе, Подгорновском 
сельском поселении, выделенного в счет доли (до-
лей) в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок частной собственности с када-
стровым номером 42:06:0111008:597.

1. Даниленко Павел Викторович; местоположе-
ние исправляемого земельного участка относи-
тельно ориентира: Кемеровская область, Ленинск-
Кузнецкий муниципальный район, Подгорновское 
сельское поселение.

Заказчиком кадастровых работ является Дани-
ленко Павел Викторович, проживающий по адресу: 
Кемеровская область, г. Кемерово, пр-т Ленинград-
ский, д. 33, кв. 37, тел. 8-923-518-70-08.

С проектом межевания земельных участков 
можно ознакомиться по адресу: 652507, Кемеров-
ская область, г. Ленинск-Кузнецкий, пр-т Ленина, д. 
4, пом. 3, электронный адрес: thecitykem@mail.ru, 
контактный телефон 8-950-277-20-02. 

Обоснованные возражения заинтересованных 
лиц по проекту межевания земельных участков 
относительно размера и местоположения, выде-
ляемых в счет земельной доли (долей) земель-
ных участков принимаются в течение 30 дней с 
момента опубликования настоящего извещения 
адресу:

652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. 
Космонавтов, д. 90а, кв. 113, электронный адрес: 
thecitykem@mail.ru, контактный телефон 8-950-
277-20-02.

При проведении согласования проекта межева-
ния при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

От вашего имени в согласовании проекта ме-
жевания земельного участка вправе участвовать 
представители, действующие в силу полномочий, 
основанных на нотариально удостоверенной дове-
ренности, указании Федерального закона либо акте 
уполномоченного на то государственного органа 
или органа местного самоуправления.

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ  
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Кадастровым инженером ООО «Центр Земельного Када-
стра» Маевским А.С. (№37877 регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, страховой номер индивидуального лицевого счета 
(СНИЛС) 130-026-281 90, почтовый адрес: 652560, Кемеров-
ская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, д. 90а, кв. 113, 
электронный адрес: thecitykem@mail.ru, контактный теле-
фон 8-950-277-20-02) в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 42:06:0111008:597, расположенного 
в Кемеровской области, Ленинск-Кузнецком муниципаль-
ном районе, Подгорновском сельском поселении, выпол-
няются кадастровые работы по исправлению реестро-
вой ошибки земельного участка, находящегося в частной 
собственности с кадастровым номером 42:06:0111008:597, 
принадлежащего: 

1. Даниленко Павлу Викторовичу; местоположение ис-
правляемого земельного участка относительно ориентира: 
Кемеровская область, Ленинск-Кузнецкий муниципальный 
район, Подгорновское сельское поселение.

Заказчиком кадастровых работ является Даниленко Па-
вел Викторович, проживающий по адресу: Кемеровская 
область, г. Кемерово, пр-т Ленинградский, д. 33, кв.37, тел. 
8-923-518-70-08.

С проектом межевания земельных участков можно оз-
накомиться по адресу: 652507, Кемеровская область, г. Ле-
нинск-Кузнецкий, пр-т Ленина, д. 4, пом. 3, электронный адрес: 
thecitykem@mail.ru, контактный телефон 8-950-277-20-02. 

Возражения по проекту межевых планов и требования о 
проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются в течение 15 дней 
с момента опубликования настоящего извещения  адресу:

652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Кос-
монавтов, д. 90а, кв. 113, электронный адрес: thecitykem@

mail.ru, контактный телефон 8-950-277-20-02.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-

вания местоположения границ состоится по адресу: Ке-
меровская область, Ленинск-Кузнецкий район, с. Подгор-
ное, пер. Кольцевой, 7, (здание администрации), 28 января  
2019 г. в 10 часов 00 минут.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границы: 
42:06:0000000:737, 42:06:0000000:89.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.

От вашего имени в согласовании местоположения гра-
ницы земельного участка вправе участвовать предста-
вители, действующие в силу полномочий, основанных на 
нотариально удостоверенной доверенности, указании фе-
дерального закона либо акте уполномоченного на то госу-
дарственного органа или органа местного самоуправления.
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Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО 
«Центральная ТЭЦ» Краснов Сергей Николаевич (ИНН 
771372518207, СНИЛС 012-967-180 52), адрес: 127591, г. Мо-
сква, Керамический пр., 71-1-463, эл. почта: bur35@ya.ru, 
тел. 8 (903) 113-42-06, член Ассоциации «МСОПАУ» (ОГРН 
1027701024878, ИНН 7701321710, адрес: 101000, г. Москва, 
Лубянский пр., д. 5, к. 1), действующий на основании опре-
деления АС Кемеровской области от 14.09.2017 г. по делу № 
А27-11770/2014, сообщает о проведении открытых торгов в 
форме аукциона (а в случае если первые и повторные тор-
ги будут признаны несостоявшимися или договор купли-
продажи не будет заключен с их единственным участником, 
а также в случае незаключения договора купли-продажи 
по результатам повторных торгов – в форме публичного 
предложения) открытого по составу участников с откры-
той формой представления предложений о цене по прода-
же имущества (далее – имущество), принадлежащего ООО 
«Центральная ТЭЦ» (ОГРН 1124217008717, ИНН 4217148426, 
адрес: 654005, Кемеровская обл., г. Новокузнецк, ул. Ком-
мунальная, д. 25), признанного решением Арбитражного 
суда Кемеровской области от 30.06.2015г. по делу № А27-
11770/2014 несостоятельным (банкротом) (далее – Долж-
ник). 

Для участия в торгах необходимо в указанный ниже 
срок приема заявок подать заявку и внести сумму задатка 
в размере 20% (двадцать процентов) от начальной продаж-
ной цены на расчетный счет Должника – ООО «Центральная 
ТЭЦ»: р/сч 40702810809500000999 в Банке «Левобереж-
ный» (ПАО) г. Новосибирск, к/сч 30101810100000000850, 
БИК 045004850. Поступление задатка на расчетный счет 
организатора торгов должно быть подтверждено на дату 
составления протокола об определении участников торгов.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, составляется в произвольной форме 
на русском языке и содержит: 

а) фирменное наименование (наименование), сведения 
об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для юридического лица), фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте житель-
ства (для физического лица), номер контактного телефона, 
адрес электронной почты;

б) выписку из ЕГРЮЛ (для юридического лица) либо 
выписку из ЕГРИП (для индивидуального предпринима-
теля), выданную не ранее 30 дней до даты подачи заявки, 
копии документов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный перевод 
на русский язык документов о государственной регистра-
ции юридического лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального предприни-
мателя в соответствии с законодательством соответству-
ющего государства (для иностранного лица), копию реше-
ния об одобрении или о совершении крупной сделки при 
необходимости (в соответствии с требованиями законода-
тельства РФ и (или) учредительными документами юриди-
ческого лица);

в) копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (решение или протокол, устав) (для юридиче-
ских лиц);

г) копии документов, подтверждающих полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя;

д) сведения о наличии либо отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере этой заинте-
ресованности, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом или руко-
водителем которой является арбитражный управляющий.

Прилагаемые к заявке документы представляются в 
форме электронных документов, подписанных электрон-
ной цифровой подписью заявителя.

На торги выставляется имущество, принадлежащее 
ООО «Центральная ТЭЦ», а именно:

Лот № 1: Земельный участок с кадастровым № 
42:30:0303090:1395, пл. 406 743 кв. м, категория земель: 
земли населенных пунктов, разрешенное использова-
ние: под промышленные предприятия (Свидетельство 
42АД 511726 от 20.09.2013г., адрес: Россия, Кемеровская 
обл., г. Новокузнецк, Центральный р-н, ш. Ильинское, 41); 
Дамба золошклакоотвала. Начальная цена продажи лота: 
105 067 376,00 руб., НДС не облагается.

Лот № 2: Задвижка (30ч515бр Ду800 Ру10 с редуктором) 
– 2 ед. Начальная цена продажи лота: 675 000,00 руб., НДС 
не облагается.

Лот № 3: Опора БК-109376 ПТВМ-100 – 96 ед., Полусек-
ция № 1 БК-109171 ПТВМ-100 – 48 ед., Полусекция № 2 БК-
109196 ПТВМ-100 – 48 ед. Начальная цена продажи лота: 
3 466 165,44 руб., НДС не облагается.

Лот № 4: Кабель АСБл 3х240-6 – 530 ед. Начальная цена 
продажи лота: 388 108,40 руб., НДС не облагается.

Лот № 5: Лом алюминия – 39 ед., лом кабельный – 3,764 
ед., лом кабельный (медный) – 0,014 ед., лом латуни – 
0,003 ед., лом латуни – 0,009 ед., лом медный – 65 ед., ме-

таллолом 5А – 527,744 ед. Начальная цена продажи лота: 
2 593 988,15 руб., НДС не облагается.

Лот № 6: Масло отработанное турбинное – 12,5 ед., 
индикатор магнитного поля МИГ с наклейкой – 450 ед., 
пломба одноразовая – 3000 ед., плитка керам. напольная 
300х300х10 светло-абрикос. – 117,49 ед. Начальная цена 
продажи лота: 141 773,71 руб., НДС не облагается.

Лот № 7: Оборудование, в неисправном состоянии (24 
наименования согласно Приложению). Начальная цена 
продажи лота: 6 030 076,19 руб., НДС не облагается.

Лот № 8: Проектная документация (9 наименований 
согласно Приложению). Начальная цена продажи лота: 
25 241 905,52 руб., НДС не облагается.

Под Приложением следует понимать подробные харак-
теристики лотов, представленные в виде прикрепленно-
го файла к сообщению о проведении торгов по продаже 
имущества, принадлежащего ООО «Центральная ТЭЦ», на 
сайте ЕФРСБ, а также доступного всем пользователям на 
электронной площадке «МЕТА-ИНВЕСТ» по адресу: http://
meta-invest.ru.

Шаг аукциона – 5% от начальной цены продажи имуще-
ства должника. Шаг аукциона остается единым до конца 
торгов.

Срок начала представления заявок на участие в тор-
гах – 09.01.2019 г. с 12.00 (здесь и далее – время москов-
ское). Срок окончания представления заявок – 12.02.2019 г. 
в 15.00. Срок начала представления предложений о цене 
имущества Должника – 14.02.2019 г. в 12.00 на ЭТП «МЕТА-
ИНВЕСТ» (http://meta-invest.ru). 

Подведение результатов торгов производится на ЭТП 
«МЕТА-ИНВЕСТ» (http://meta-invest.ru) в день проведения 
аукциона в течение двух часов с момента его проведения 
(окончания).

Ознакомление участников торгов с порядком проведе-
ния торгов осуществляется по телефону Организатора тор-
гов: 8 (903) 113-42-06 в рабочие дни с 11.00 до 14.00 в тече-
ние срока приёма заявок на участие в торгах. Запросы на 
ознакомление с документами на имущество, организацию 
осмотра имущества, принимаются по адресу электронной 
почты: bur35@ya.ru в течение срока приёма заявок на уча-
стие в торгах.

Победителем открытых торгов в форме аукциона при-
знается участник торгов, предложивший максимальную 
цену имущества Должника.

Договор купли-продажи должен быть подписан победи-
телем торгов в течение 5 дней с даты получения предложе-
ния от конкурсного управляющего о заключении договора 
купли-продажи. Оплата приобретенного на торгах имуще-
ства производится в течение 30 дней с момента подписа-
ния договора купли-продажи по цене, предложенной по-
бедителем, путем перечисления соответствующей суммы 
на расчетный счет Должника: р/сч 40702810209500000049 
в Банке «Левобережный» (ПАО) г. Новосибирск, к/сч 
30101810100000000850, БИК 045004850. 

С проектом договора купли-продажи и договором о за-
датке можно ознакомиться по адресу электронной пло-
щадки: http://meta-invest.ru.

При наступлении обстоятельств, предусмотренных За-
конодательством РФ, являющихся основанием для прове-
дения повторных торгов по продаже имущества Должника, 
организатором торгов будут проводиться повторные торги 
в форме аукциона, проводимого в электронной форме, от-
крытого по составу участников с открытой формой пред-
ставления предложений о цене.

Срок начала представления заявок на участие в тор-
гах – 18.02.2019 г. с 12.00 (здесь и далее – время москов-
ское). Срок окончания представления заявок – 25.03.2019 г. 
в 15.00. Срок начала представления предложений о цене 
имущества Должника – 27.03.2019 г. в 12.00 на ЭТП «МЕТА-
ИНВЕСТ» (http://meta-invest.ru). 

Подведение результатов торгов производится на ЭТП 
«МЕТА-ИНВЕСТ» (http://meta-invest.ru) в день проведения 
аукциона в течение двух часов с момента его проведения 
(окончания).

Начальная цена продажи имущества на повторных тор-
гах НДС не облагается: 

Лот № 1: 94 560 638,40 руб., 
Лот № 2: 607 500,00 руб.,
Лот № 3: 3 119 548,90 руб.,
Лот № 4: 349 297,56 руб.,
Лот № 5: 2 334 589,34 руб.,
Лот № 6: 127 596,34 руб.,
Лот № 7: 5 427 068,57 руб.,
Лот № 8: 22 717 714,97 руб.
Ознакомление с имуществом, выставляемым на повтор-

ные торги, сумма задатка для участия в повторных торгах, 
а также иные необходимые требования для участия, соот-
ветствуют первоначальным торгам.

Победителем открытых торгов в форме аукциона при-
знается участник торгов, предложивший максимальную 
цену имущества Должника.

Договор купли-продажи по результатам торгов заклю-

чается в порядке, указанном выше в настоящем сообщении.
При наступлении обстоятельств, предусмотренных За-

конодательством РФ, являющихся основанием для про-
ведения торгов по продаже имущества посредством пу-
бличного предложения, организатором торгов будут 
проводиться открытые торги посредством публичного 
предложения путем последовательного снижения началь-
ной цены в порядке и сроки, указанные в настоящем со-
общении.

Срок начала представления заявок на участие в торгах 
по продаже имущества Должника посредством публично-
го предложения – 01.04.2019 г. Прием заявок на участие 
в торгах осуществляется по адресу: http://meta-invest.ru в 
период действия публичного предложения с 12.00 перво-
го рабочего дня начала действия публичного предложения 
по 15.00 последнего рабочего дня срока действия ценово-
го предложения, в течение которого были поданы заявки 
по лоту.

Срок окончания представления заявок – с даты опреде-
ления победителя торгов по продаже имущества Должника 
посредством публичного предложения, либо по окончании 
срока действия публичного предложения.

Для участия в торгах необходимо в указанный срок при-
ема заявок подать заявку, соответствующую настоящему 
сообщению и содержащую предложение о цене лота, кото-
рая должна быть не ниже установленной на момент подачи 
заявки начальной цены продажи соответствующего лота, а 
также внести на счет Должника, указанный в сообщении, 
задаток в размере 20% (двадцать процентов) от начальной 
продажной цены лота, установленной на соответствующем 
этапе снижения такой цены для участия в торгах посред-
ством публичного предложения. Заявитель обязан обеспе-
чить поступление задатка на счета, указанные в сообщении 
о продаже, не позднее даты и времени окончания приема 
заявок на участие в торгах для соответствующего периода 
проведения торгов.

Снижение начальной цены продажи имущества долж-
ника на 10% (десять процентов) от начальной цены про-
дажи имущества должника на публичных торгах про-
изводится на шестой рабочий день последовательно до 
достижения цены предложения в размере 10% (десяти 
процентов) от начальной цены продажи имущества долж-
ника посредством публичного предложения. По истече-
нии 5 рабочих дней действия цены предложения 10% от 
начальной цены продажи имущества должника посред-
ством публичного предложения цена предложения сни-
жается на 5% (пять процентов) от начальной цены про-
дажи имущества должника посредством публичного 
предложения до достижения минимальной цены предло-
жения (цены отсечения) в размере 5% (пять процентов) от 
начальной цены продажи имущества должника посред-
ством публичного предложения.

Рассмотрение Организатором торгов представленной 
заявки на участие в торгах и принятие решения о допуске 
заявителя к участию в торгах осуществляются в порядке, 
установленном ст. 110 Федерального закона «О несостоя-
тельности (банкротстве)».

Подведение результатов торгов, проводимых посред-
ством публичного предложения, производится на ЭТП 
«МЕТА-ИНВЕСТ» (http://meta-invest.ru) в течение двух часов 
с момента окончания открытых торгов.

Победителем открытых торгов по продаже имущества 
Должника посредством публичного предложения при-
знается участник открытых торгов, который представил в 
установленный срок заявку на участие в торгах, содержа-
щую предложение о цене имущества должника, которая 
не ниже начальной цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного периода проведения 
торгов, при отсутствии предложений других участников 
торгов по продаже имущества должника посредством пу-
бличного предложения. В случае если несколько участни-
ков торгов по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения представили в установленный 
срок заявки, содержащие различные предложения о цене 
имущества должника, но не ниже начальной цены про-
дажи имущества должника, установленной для опреде-
ленного периода проведения торгов, право приобрете-
ния имущества должника принадлежит участнику торгов, 
предложившему максимальную цену за это имущество. 
В случае если несколько участников торгов по продаже 
имущества должника посредством публичного предло-
жения представили в установленный срок заявки, содер-
жащие равные предложения о цене имущества должника, 
но не ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода прове-
дения торгов, право приобретения имущества должника 
принадлежит участнику торгов, который первым предста-
вил в установленный срок заявку на участие в торгах по 
продаже имущества должника посредством публичного 
предложения.

Договор купли-продажи по результатам торгов заклю-
чается в порядке, указанном выше в настоящем сообщении.
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 Продукция белорусского Завода колесных тягачей.

Три года для малой Родины

Впрочем, оставим эти колли-
зии политикам. У Кузбасса с Бе-
лоруссией давние исторические, 
экономические и дружеские свя-
зи. Наша область находится на по-
четном шестом месте по объему 
экспорта товаров из республики, 
а для многих разрезов «БелАЗ» – 
вообще основной деловой партнер.

Кузбасс и Беларусь связа-
ны дружбой навеки – это сно-
ва подчеркнул президент респу-
блики Александр Григорьевич 
Лукашенко, когда во время пресс-
конференции для региональных 
СМИ России сказал:

– Мы вас не предадим никогда, 
будьте в этом уверены.

У нас действительно много об-
щего – и у наших стран, и на регио-
нальном уровне. Возьмем для при-
мера опять же нашу Кемеровскую 
область.

В Кузбассе – программа преоб-
разования региона к его 300-ле-
тию в 2021 году; в Беларуси – Год 
малой Родины, растянутый тоже 
на три года. Проекты-близнецы. 
И нам есть чему поучиться друг у 
друга.

– Беларусь – наш общий дом, и 
в наших интересах сделать его 
уютным и образцовым, – говорит 
Александр Лукашенко. – Нас мно-
го, и поэтому даже самый скром-
ный вклад каждого сыграет свою 
роль, сделает страну еще краше.

По проекту главы Республики 
Беларусь, личное участие каждо-
го в этом процессе будет для новых 
поколений примером настоящего 
патриотизма, когда красивые ло-
зунги и слова подкрепляются кон-
кретными делами и поступками.

– Нашей родной земле нужна 
энергия любви каждого жителя, 
его вера в свою страну и забота о 
ней. Беларусь – такая, какой мы ее 
видим, такая, какой мы ее создаем. 
Какие мы, такая и она. Чем боль-
ше людей успешных, уверенных в 
себе и своей стране – тем сильнее 
государство. И понимание этой 
связи надо передать, как ген, сво-
им детям, что невозможно без вос-
питания гордости за свою страну, 
город, деревню, семью, – считает 
Александр Григорьевич. – Чтобы 
привить эти чувства, надо самим 
быть ответственными за слова, 
дела, поступки, за близких людей. 
Мы должны показать нашим де-
тям, что, как бы ни сложилась их 
жизнь в будущем, у них есть дом, 
есть малая родина, где они всег-
да найдут утешение и почувству-
ют незримую поддержку от этой 
земли. Мне не надо вас убеждать, 
что с годами тянет туда, где ты сде-
лал первые шаги. Это не страна, а 
мы сами нуждаемся в том, чтобы 
сделать что-то доброе и полезное 
для своего родного края. Это нам 
важно почувствовать себя нужны-
ми, щедрыми. Облагородить душу 
красивыми, бескорыстными дела-
ми. Осознать себя хозяевами соб-
ственной жизни, самодостаточ-

ными людьми, которые не только 
искренне радуются успехам своей 
страны, но и чувствуют к ним лич-
ную причастность.

Чем, скажите, не программа 
поддержки малой Родины? По-
меняем Беларусь на Кузбасс, и всё 
будет столь же актуально. А вы-
полним ее, возможно, и миграция 
народа из нашей области умень-
шится.

Отношение к природным бо-
гатствам тоже можно взять при-
мером.

– Полезные ископаемые – это 
данные нам природой богатства, 
которыми мы должны распоря-
жаться бережно и рачительно на 
пользу нынешнего поколения и 
будущих, – отмечает президент 
Беларуси. – Даже при сегодняш-
ней неустойчивости сырьевых 
рынков многие страны демон-
стрируют стабильное развитие, 
которое обеспечивается за счет 
рационального использования 
национальных богатств, внедре-
ния высокоэффективных техно-
логий их добычи и переработки.

Трепетное отношение к сво-
ей земле в республике едва ли не 
в культ возведено. Вот наглядный 
пример. В 50-е годы под старин-
ным Полоцком начал расти моло-
дой город – Новополоцк. А чуть 
ранее неподалеку забили первые 
сваи под нефтеперерабатываю-
щий завод «Нафтан», который и 
сейчас сохранил свой профиль, 
освоив новое высокотехнологич-
ное оборудование. Так вот, те сваи 
(длиной до девяти метров) вбива-
лись в болотистой местности че-
рез многометровый слой торфа. 
Применяемые технологии намно-

го удорожали строительство. Но 
под него сознательно были отданы 
бросовые площади, чтобы сохра-
нить земли сельскохозяйственно-
го назначения. Ведь природные 
ресурсы – это не только полезные 
ископаемые. Это и земли, и водое-
мы, и благоприятная экология.

Или, скажем, Беларусь не за-
нимается ни добычей, ни перера-
боткой угля. Хотя запасы бурого 
угля в республике оцениваются в 
1,5 миллиарда тонн (в том числе 
разведанные – в 160 миллионов 
тонн). И была бы довольно высо-
кой эффективность бурых углей 
при использовании в энергетике 
с сжиганием в котлах с кипящим 
слоем. Но здесь понимают, что бу-
дет с экологией при извлечении и 
захоронении в отвалах примерно 
35 миллионов тонн горной массы. 
И в первую очередь рассматрива-
ют применение технологий глу-
бокой переработки угля.

Это парогазовая установка, где 
бурение до глубины залегания 
горного пласта чередуется сбой-
кой, с дальнейшим обязательным 
нагнетанием воздуха и розжигом 
с созданием управляемого очага 
горения угольного пласта.

Для разработки инновацион-
ной технологии получения из бу-
рого угля синтетического жидко-
го топлива белорусские ученые 
исследовали состав и структуру 
бурого угля. Разработали прин-
ципиально новую плазмохими-
ческую технологию переработки 
его в одну стадию. На выходе по-
лучают низкооктановый и высо-
кооктановый бензины, дизельное 
и жидкое топливо для энергети-
ческих установок. Впрочем, еще 
в годы войны немецкие танки ра-
ботали на синтетическом топливе 
из угля…

Рассмотрена экологическая 
составляющая: для получения че-
тырех миллионов тонн синтети-
ческой нефти (жидкого топлива) 
необходимо переработать около 
десяти миллионов тонн бурого 
угля. При этом в атмосферу будет 
выброшено около 1,2 миллио-
на тонн углерода, 80 тысяч тонн 
углекислого газа и образовано 700 
тысяч тонн золы.

При оценке эффективности  
освоения месторождений бурого 
угля белорусы учитывают рента-
бельность, срок окупаемости за-
трат, время строительства пред-
приятия, годовой экономический 
эффект и социальные факторы – 
условия труда. Так вот, разрабо-
танные там технологии пока что 
оказались невостребованными. 
Может быть, у наших ученых бу-
дет к ним интерес?

Братская страна становится всё 
более привлекательной для инве-
сторов. В первую очередь, это со-
вместные с Россией и ориенти-
рованные на нее предприятия: 
«Нафтан» (нефтепереработка), За-
вод колесных тягачей (оборонный 
комплекс) и многие другие. Но 
здесь и новый белорусско-швей-
царский завод по производству 
электропоездов «Штадлер». Ак-
тивно растет также китайское 
присутствие. А у Европы здесь не 
только экономические интересы. 
Летом в Минске пройдут Вторые 
европейские спортивные игры. 
Благо вся инфраструктура в респу-
блике для этого уже создана.

Полоцк – это наша общая исто-
рия и географический центр Евро-
пы. А из школьной программы мы 
помним, что Полоцкое княжество 
возникло в середине X века. Пер-
вым князем был Рогволод, а родо-
начальником династии полоцких 
князей – Изяслав Владимирович. 

Можно вспомнить и о древней-
шем Софийском соборе (наряду 
с киевским и новгородским), что 
стоит на высоком берегу реки По-
лоть, где проходил путь «из варяг 
в греки».

Другая достопримечательность 
– Спасо-Евфросиниевский мона-
стырь, который знаменит не толь-
ко среди верующих, его ценят и 
за неповторимую архитектуру. А 
Спасо-Преображенская церковь, 
возведенная в XII веке, – вообще 
единственный в полном объеме 
дошедший до наших дней памят-
ник истории и культуры Полоцкой 
земли конца X – первой трети XIII 
века.

В небольшом Полоцке 15 му-
зеев, среди которых и дом-музей 
З.М. Туснолобовой-Марчен-
ко, которая долгое время жила в 
Ленинске-Кузнецком (и здесь ее 
именем даже названа улица). Ге-
рой Советского Союза, гвардии 
старшина медицинской служ-
бы в боях под Воронежем и Кур-
ском вынесла из-под вражеского 
огня 123 раненых бойца с оружи-
ем. В феврале 1943 года, пытаясь 
спасти командира роты, она сама 
была ранена и лишилась рук и 
ног. Зинаида Михайловна пре-
одолела отчаяние, депрессию и 
осталась жить. Она одна из не-
многих женщин бывшего Совет-
ского Союза, награжденных ме-
далью имени Ф.Найтингейл. В 
конце ноября нынешнего года 
на презентацию книги Н.А. Ти-
товой «Неугасимая любовь», по-
священной жизненному пути 
героини, к нам в область приез-
жала делегация сотрудников бе-
лорусского музея. И половчане, и 
кузбассовцы по праву считают ее 
своей землячкой.

Во время пресс-конференции 
президента республики, кото-
рая длилась около четырех ча-
сов, Александр Григорьевич Лу-
кашенко рассказал о собственном 
видении будущего страны, о взаи-
моотношениях с соседними госу-
дарствами, о своих рабочих буд-
нях. И в заключение традиционно 
подчеркнул, что важнейшим на-
правлением интеграции Беларуси 
и России является региональное 
сотрудничество. Именно регионы 
России в свое время, уже в период 
новейшей истории, спасли брат-
ство двух славянских государств.

Валерий Качин.
Кузбасс – Беларусь.

Российские журналисты приехали в Беларусь 
как раз в период актуализации ее отношений с 
Россией, где все проблемы, конечно, мгновен-
но не решить. В политической повестке вновь 
вопросы союзного соглашения, интеграции и 
независимости республики.

 Для проведения в Минске в будущем году Вторых европейских 
спортивных игр уже практически всё готово.
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«Нас спасла  
богиня Гуаньинь»

  Кемеровчанка Ирина Илларионова: «Летя из Китая в Москву, 
мы до последнего не верили, что нас, кузбассовцев, встретят и по-
могут. А всё случилось!»

Остров именинников
Пожалуй, еще никогда на Хай-

нане не было столько именинни-
ков, как в начале декабря-2018.

– Мне 65 лет будет 3 января, и 
дети подарили путевку на Хай-
нань, – рассказывает новокузне-
чанка Наталья Зудова. – Так я по-
пала из зимы – в необыкновенное 
лето. Прилетела рейсом из Кеме-
рова в Китай…

– А мне 50 – в августе было, и 
я решила себе сделать подарок – 
отдохнуть на Хайнане, накопи-
ла, полетела. Тепло, море, цветы 

– волшебно, – продолжает кеме-
ровчанка Ирина Илларионова из 
той же тургруппы.

– Для многих поездка была 
«именинной», – говорят и другие 
туристы. И вспоминают: первая 
неделя на островке прошла отлич-
но, спокойно, а потом…

– Услышали: самолет из России 
за туристами не прилетел, и поя-
вилась первая тревога. Но мы все 
сами себя и друг друга успокоили: 
«Нам еще – отдыхать и отдыхать! 
И за нами-то самолет из Кузбасса 
точно прилетит. Нас не бросят», – 
вспоминает Ирина. – А пришло 12 
декабря, по путевке – последний 
наш день на острове. Мы попро-
щались с морем и… На следующий 
день – тихим волнам: «Ну, снова 
здравствуйте!» И на другой день: 
«Снова здравствуйте!»

…Информацию о российских 
туристах из других регионов, еще 

раньше застрявших на Хайнане, 
брошенных на чужбине «Жем-
чужной рекой», мучающихся на 
жаре и сидящих в аэропорту остро-
ва, наши ловили каждый день. Ве-
рили и не верили, что предстоит то 
же самое.

А когда самолет и за кузбассов-
цами в нужный день не пришел, 
поняли, что проблема «Жемчуж-
ной реки» прошлась по всем реги-
онам. И наши – с острова – благо-
даря интернету уже стучались во 
все российские и кузбасские «выс-
шие двери».

Паники (вспоминают) не было. 
Некоторые (признаются) думали 
даже, причем спокойно: если за-
стрянут надолго, а деньги почти 
кончились, «пойдем подработаем 
на плантациях».

– И мы в аэропорту нисколько 
не сидели. Нас, кузбасских, свезли, 
собрали, чтобы жили все рядом, 
кормили завтраком. Были к тому 
же фрукты, булочки – не голод-
но. В местной кафешке на 30 юа-
ней (а это примерно 300 рублей) 
брали большую порцию на двоих 
на ужин, обед пропуская... Пропа-
дали на море, в назначенные часы 
приходили выяснить, есть ли но-
вости, когда будет самолет и мы 
улетим, – объясняет Ирина. – Мы, 
кузбасские, не только перезнако-
мились – объединились. У одно-
го ребенка – рвота, среди наших 
сразу: надо помочь, вот таблетки. 
«Надо кому-то попить?» Уже пере-
дают бутылку с водой…

И когда нас привезли в аэро-
порт на Хайнане, то консул был 
с нами, пока последний человек 
из группы не вошел в терминал. 
Нас посадили на самолет – на 
Москву, и мы улетали первыми 
из кузбассовцев. И когда нам ска-
зали, что в Москве кузбасскими 
властями насчет нас и остальных 
наших групп уже всё договорено, 
что всех нас встретят и бесплатно 
отправят из Москвы в Кузбасс, – 
были и счастье, и тревога. А если 
из Москвы не отправят, что же 
тогда делать? Считай, ни у кого 

денег нет… – продолжает Ирина.
В самолете десять с половиной 

часов все спали: сказались пере-
живания.

– Когда внизу в иллюминаторе 
стало видно снег, Россию, я обра-
довалась и дальше уснула. А когда 
в Москве получили багаж, выхо-
дим, и нас – только кузбассовцев – 
встречают! И кузбасских – в авто-
бусы, в гостиницу. В Москве минус 
12, холодно. Кто в гостинице потом 
ждал известия о времени вылета в 
Кемерово, кто сходил прогулять-
ся поблизости, а я с утра сбегала, 

на последние деньги самые деше-
вые угги купила, я ж была в одних 
летних кроссовках. И на полчаса 
на Красную площадь успела съез-
дить, новогоднюю столицу посмо-
треть! А дальше нашу группу – в 
самолет до Новосибирска, призем-
лились там – и в автобусы до Ке-
мерова. Вспоминаю – аж комок в 
горле. Это наша, российская, чер-
та своих в беде не оставлять. По-
тому мы и выигрывали все войны, 
поднимались в защиту Отечества 
и друг друга как один, – в голосе 
Иры – гордость.

– А я в Москве, – говорит Ната-
лья, – как прилетели из Китая и 
как поняла, что теперь всё будет 
хорошо, нам уже помогли и дальше 
помогут, заплакала. Наше возвра-
щение было… новогодним чудом!

Покров
Кстати, наши туристы благо-

дарны не только тем, кто из Мо-
сквы и Кузбасса вел их экстренную 
эвакуацию с острова. Но и местной 
богине Гуаньинь.

– На острове стоит ее статуя, и 
она (108 метров. – Ред.) выше рос-
сийской Родины-матери и ста-
туи Свободы в Америке. Нам, как 
пришли к ней, рассказали: богиня 
защищает остров от бед, в том чис-
ле от природных катаклизмов. Од-
нажды во время реконструкции ее 
завесили, и пришел такой тайфун! 
С тех пор статую больше не завеши-
вают, и стихийные бедствия обхо-
дят остров стороной или проходят 
без жертв, – рассказывает Наталья.

Многие наши туристы, побы-
вав у Гуаньинь и узнав, что она 
еще и защитница семьи, просили 
об одном: помочь им вернуться в 
Кузбасс, в семьи, к детям, внукам. 
И одной из женщин потом был ве-
щий сон – с датой вылета с острова. 
Он сбылся день в день.

Лариса Максименко.

В предновогодье 177 кузбасских туристов 
оказались в ловушке на тропическом остро-
ве Хайнань. Их «кинула» – с рейсами домой 
– «Жемчужная река». Выбираться с края света 
было никак и не на что. Но в Кузбасс вернулись 
все. Наш корреспондент передает подробности 
от очевидцев и участников спасоперации.

// в то же время

ЭКИПАЖ
Мы попросили Антона Пятовского, началь-
ника департамента молодежной политики 
и спорта администрации Кемеровской об-
ласти, рассказать, что осталось «за кадром» 
в операции по возвращению кузбассовцев с 
Хайнаня.
Итак, всё произошло в считанные дни. 
«Жемчужная река» из-за финансовых разно-
гласий с авиаперевозчиком внезапно заяви-
ла: рейсов на Хайнань не будет. Потом: вроде 
с острова Хайнань россиян всё же вывезут. А 
потом «Жемчужную реку» исключили из рее-
стра туроператоров, и около двух тысяч тури-
стов из России застряли на острове в пред-
новогодье.

– Мы выяснили: на Хайнане оказалось много 
кузбассовцев, многие без денег – ведь люди 
брали кредиты на эти путевки. Один человек 
болеет. У одного мужчины астма и кончился 
запас лекарств из дома (мы смогли органи-
зовать «цепочку», чтобы лекарство передать). 
Мы открыли «Горячую линию» и связались с 
губернатором области. Сергей Цивилев сразу 
принял решение: «Наших будем спасать, вы-

возить, мы никого не бросим», – рассказыва-
ет Пятовский. – Уже давно на федеральном 
уровне разработан механизм помощи рос-
сийским гражданам, оказавшимся в экстрен-
ных ситуациях в чужих странах, для этого 
создана компания «Турпомощь», она призва-
на вывозить туристов в Россию. Мы связались 
с «Турпомощью» и поняли: несколькими бор-
тами туристы будут доставлены с Хайнаня в 
Москву.
Но как же нашим потом добраться до Куз-
басса? Проблема. Денежные средства у 
многих на исходе. Многие – в летней одеж-
де… Мы стали работать над вариантом, что-
бы вывезти всех наших чартером с Хайнаня 
прямо в Кузбасс. Их насчитали 177 человек. 
Но «Турпомощь» не смогла урегулировать с 
китайской стороной такой вариант. И стало 
ясно: кузбасские туристы будут прибывать 
группами, как и все, в разные концы России. 
А наша задача – помочь им добраться потом 
до Кузбасса.
На острове была неразбериха. Но наших – со-
брали в нескольких отелях. В Кузбассе – ко-
манда по возвращению и наши сотрудники в 
Москве работали в круглосуточном режиме. В 

итоге 59 человек (первая партия кузбассов-
цев, в которой оказались и Наталья с Ириной. 

– Ред.) была отправлена с Хайнаня самолетом 
в Москву 16 декабря. Их встретили с плакатом 
«Китай – Кузбасс», посадили в специально 
для этого заказанный автобус, поселили бес-
платно в гостинице, организовали питание. По 
плану было: прилетит второй борт с нашими 
из Хайнаня, и тогда две группы чартером вы-
летят из Москвы в Кемерово. Но опять с чар-
тером не вышло. И решили организовать до-
ставку наших туристов регулярными рейсами.
Ту первую партию отправили из Москвы в 
Новосибирск 17 декабря, оттуда на наших 
автобусах – в Кемерово. Параллельно одна 
из туркомпаний открыла на Хайнане посадку 
на свой борт до Красноярска 19 декабря и 
взяла наших 49 человек, мы их так же встре-
тили – в Красноярске и привезли в Кузбасс 
автобусами.
А еще партия наших (66 человек), прилетев из 
Хайнаня в Москву 18 декабря, пережила при-
ключение. Рейс в Китае задержали на три часа. 
И выходило, что с таможней, пробками, пере-
ездом из Внуково в Домодедово (на опять же 
заказанных Кузбассом автобусах) они на рейс 

из Москвы до Томска все равно опоздают. А 
билеты – невозвратные. И тогда был вал звон-
ков от организаторов из Кузбасса в Москву, на 
«Уральские авиалинии», в «Ростуризм», «Рос-
авиацию». И те согласились вылет рейса из Мо-
сквы до Томска задержать на час. И наши успе-
ли! Самолет, забрав их, вылетел лишь с 30-ми-
нутным опозданием. А в Томске кузбассовцев 
тоже уже ждали наши автобусы.
И еще часть самых первых кузбасских тури-
стов, вперед всех понявших опасную ситуа-
цию, вернулась из Китая раньше всех, еще 
первым, полупустым, бортом «Турпомощи»…

– И так все прилетели с Хайнаня. Спасибо всем, 
кто этому помог, в том числе кузбасским спон-
сорам, оплатившим всё. Прибывшие домой 
туристы живы-здоровы, – говорит Антон Пя-
товский. – На протяжении всей этой истории 
никто из туристов не бедствовал, не голодал, 
у всех была крыша над головой… По нашим 
спискам, кузбассовцев на Хайнане больше нет. 
Хотя наша «Горячая линия» на всякий случай 
все еще работает…
И в России это был один из первых опытов 
возвращения людей домой региональными 
властями.
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Материалы полосы подготовила  
Анна Тимощук.

// хорошая новость

// предпраздничная мастерская

 Сцена из спектакля «Щелкунчик».

И медленно падал снег…

«Тайна Золотой 
Рынды»

– так называется новая шоу-программа в 
Кемеровском цирке. Ее можно увидеть с 
22 декабря по 13 января.

На манеже выступят медведи, крокодилы, 
змеи и множество других интересных живот-
ных. Наверняка понравятся зрителям номера 
акробатов, гимнастов, жонглеров, эквилибри-
стов и комиков.

Не обойдется и без Дедушки Мороза и его 
внучки Снегурочки. Они проведут конкурсы 
и раздадут подарки каждому маленькому го-
стю.

Кто растопит лёд
27, 28, 29 и 30 декабря в 11.00 и в 14.00 

в Прокопьевском драмтеатре – премьера 
новогоднего спектакля «Снежная короле-
ва» по пьесе Е.Шварца. Режиссер-поста-
новщик – Марат Свободный.

Самая снежная и волшебная сказка – об от-
важной девочке Герде с горячим сердцем. А 
противостоять ей будет сама повелительница 
холода – Снежная королева, которая обладает 
колдовскими чарами и магической силой.

Яркий музыкальный спектакль будет инте-
ресен и детям, и взрослым. Он станет насто-
ящим подарком для тех, кто любит добрые 
истории.

Рождество  
в стиле фэнтези

29 и 30 декабря в 10.30 и 13.30 в Ново-
кузнецком драмтеатре – волшебная сказ-
ка «Щелкунчик».

Историю о девочке Мари и Щелкунчи-
ке немецкий писатель, художник и компози-
тор Эрнст Теодор Амадей Гофман сочинил 
почти 200 лет назад, и с тех пор она облетела 
весь мир, завораживая сердца борьбой живо-
го добра против механистического зла. Одна-

ко в данном случае режиссёр Андрей Черпин 
преобразил классическую сказку в современ-
ный жанр фэнтези: так много в ней мистики, 
волшебства и тайны! Но ещё больше – любви, 
иначе бы и не получилось настоящего празд-
ника Рождества!

Давайте верить  
в чудеса!

28, 29 и 30 декабря в новокузнецком 
театре кукол «Сказ» – премьерный спек-
такль «В некотором царстве, в Сказко-
градском государстве». 

Всех, кто верит в чудеса, актеры театра при-
глашают в неизведанное зимнее царство, на 
край земли, где находится прекрасный Сказ-
коград. Именно там живут самые необыкно-
венные истории!

«А сделать снежный шар са-
мостоятельно несложно», – уве-
ряет наш постоянный соавтор 

– кемеровчанка Марина Вальс. 
Она – хозяйка популярного ин-
стаграм-аккаунта @pro.schastye 
и мама троих замечательных де-
тей.

Необходимые 
материалы

1. Основа для шара со сне-
гом. Это может быть куплен-
ная специальная емкость в виде 
стеклянного шара или неболь-

шая банка с закручивающейся 
крышкой. Банку, конечно, най-
ти проще. Но нам нужно, чтобы 
в ней всё отчетливо было видно. 
А потому не подойдет пластик 
или банка с каким-либо рисун-
ком, узором, наклейкой или 
гранями.

2. Украшения, фигурки но-
вогодней тематики (чтобы соз-
дать обстановку внутри шара). 
Если украшения будут металли-
ческие, рекомендую обработать 
их перед этим средством для за-
щиты от коррозии. Вы хотите 
создать имитацию снежных су-

гробов в шаре? Для этого мож-
но использовать самотвердею-
щий пластик. Можете создать и 
оригинальный шар с фотографи-
ей внутри, только перед тем, как 
помещать снимок в жидкость, ее 
предварительно следует зала-
минировать.

3. Раствор глицерина (для 
плавного падения снежинок). 
Его можно купить в аптеке. Дис-
тиллированная или кипяченая 
вода. А можно ли сделать шар 
без глицерина? Легко! Его заме-
няют очень сладким сиропом 
или вазелиновым маслом. Не-

которые берут вместо глицерина 
рафинированное растительное 
масло. Эту идею тоже возьмите 
на заметку.

4. Снежные хлопья (искус-
ственный снег), блестки, звез-
дочки. Снег тоже можно сделать 
своими руками. Для этого нуж-
но очистить от пленки яичную 
скорлупу и измельчить ее. Также 
можно использовать мелко на-
резанный дождик, кусочки тон-
кого пластика или фольги. Сне-
гом может стать и наполнитель 
из подгузников. Его стоит толь-
ко вынуть и немного смочить. И 

от натурального снега не отли-
чишь!

5. Клей двухкомпонентный 
эпоксидный (водостойкий, про-
зрачный), герметик для аквари-
умов или же клей для пистолета.

Процесс изготовления
* 
Для начала нужно составить 

композицию из фигурок так, 
чтобы она помещалась на крыш-
ке. Затем приклеить к крышке 
украшения и высушить их.

* После того, как эпоксидный 
клей полностью высохнет, на-
лейте в банку в равных пропор-
циях воду и глицерин. Но можно 
влить глицерина немного боль-
ше. Чем больше глицерина – тем 
медленнее будут падать снежин-
ки.

* Затем добавьте блестки, снег, 
звездочки.

* Резьбу крышки промазать 
клеем и плотно закрыть банку. 
Снова дайте клею высохнуть.

Чтобы завершить компози-
цию, украсьте получившийся 
снежный шар по краю крышки 
декоративной тесьмой или лен-
той. Маленький новогодний су-
венир готов! Встряхните его и 
наслаждайтесь волшебным зре-
лищем!

– благотворительная акция с таким названием 
прошла в Музыкальном театре Кузбасса. Она 
была организована фондом «Детское сердце» 
для социальной поддержки детей, прошед-
ших хирургическую коррекцию врожденных 
пороков сердца.

В акции приняли участие известные кемеровчане, представители 
власти, ведущие детские кардиологи и кардиохирурги, а также про-
славленные спортсмены.

Основной посыл мероприятия – не только приобщить маленьких 
кузбассовцев к здоровому образу жизни, но и на примере пригла-
шенных детей показать возможности современной высокотехноло-
гичной кардиологии. 

Гостям показали фильм о детской кариологии в Кузбассе. А ребя-
тишек, прошедших лечение врожденных пороков сердца, пригласи-
ли на «Зарядку со звездой». Ее провел многократный чемпион мира 
по боксу, заслуженный мастер спорта Юрий Арбачаков и игроки ко-
манды мастеров по мини-футболу «Корпорация АСИ».

После зарядки ребята смогли подкрепиться – им накрыли стол с 
полезными сладостями, пирогами и фруктами. А еще каждый ребе-
нок получил подарок от фонда – билет на встречу с главными героя-
ми Нового года – Дедом Морозом и Снегурочкой. Завершилась акция 
премьерой новогоднего музыкального представления «Мойдодыр».

Стеклянный шар с медленно падающим сне-
гом – зрелище, как говорят нынче, «залипа-
тельное». Достаточно только потрясти или 
перевернуть шар – и внутри него начинается 
волшебное движение. Многие дети в предно-
вогодье не могут пройти мимо такой игрушки 
– недаром в сувенирных отделах они сейчас 
раскупаются особенно охотно. Однако совсем 
не обязательно бежать за чудо-шаром в мага-
зин, его можно изготовить своими руками.  
И это еще один повод для того, чтобы прове-
сти время в кругу семьи, насладиться творче-
ским процессом и прикоснуться к чуду.

// не пропустите

«Сердце дарим детям»
 «Зарядка со звездой» – это и полезно, и весело!



99 (26737)   //  Четверг, 27 декабря 2018 21спортарена

// итоги-2018

«И кажется привычной 
невиданная эта высота…»

 Воспитанник новокузнецкой хоккейной школы Кирилл Капризов (№77) 
дебютировал в родном «Металлурге» в 17-летнем возрасте, а спустя четыре года 
завоевал золотую медаль зимней Олимпиады-2018.

Главные турниры уходящего года – 
зимняя Олимпиада в южнокорей-
ском Пхёнчхане и чемпионат мира 
по футболу в России. Кузбассов-

цы выступили не только в роли предан-
ных болельщиков, но и в роли активных 
участников спортивных форумов. Более 
того, наши земляки в славной когорте 
творцов побед.

«Золотая» шайба Капризова
Первый в этом ряду – воспитанник но-

вокузнецкой хоккейной школы Кирилл 
Капризов, забросивший «золотую» шайбу 
в финале Олимпиады-2018. Случилось это 
на десятой минуте овертайма игры с ко-
мандой Германии (4:3).

Примечательно, что в решающем пое-
динке наш земляк сделал и три голевые пе-
редачи. Всего же в шести матчах в Пхёнчха-
не Капризов набрал по системе «гол плюс 
пас» 9 (5+4) баллов – это второй результат 
в отечественной дружине, которой руково-
дил Олег Знарок.

С наградами высшей пробы вернулись 
домой из Южной Кореи ещё два хоккеи-
ста, начинавшие спортивную карьеру в Но-
вокузнецке: вратарь Илья Сорокин и на-
падающий Иван Телегин. Олимпийские 
чемпионы из Кузбасса защищают цвета мо-
сковского ЦСКА в чемпионате Континен-
тальной хоккейной лиги.

Напомним, россиянам разрешили вы-
ступать на Играх под олимпийским фла-
гом, без использования национальной 
символики и в форме с надписью «Olympic 
Athlete from Russia» (OAR) – олимпийский 
атлет из России.

На главном старте зимнего четырехлетия 
Кузбасс представляли также Наталья Собо-
лева, Дмитрий Сарсембаев, Кристина Пауль 
(все – сноуборд), Степан Фёдоров (санный 
спорт), Анастасия Силантьева (горнолыж-
ный спорт) и Надежда Сергеева (бобслей).

Правда, Спортивный арбитражный суд 
(CAS) дисквалифицировал Сергееву на во-
семь месяцев из-за положительной до-
пинг-пробы, аннулировав результат нашей 
землячки и разгоняющей Анастасии Кочер-
жовой в турнире двухместных «бобов». Срок 
дисквалификации истёк в октябре, а уже в 
декабре экипаж под управлением Надежды 
Сергеевой (разгоняющая – Юлия Беломест-
ных) завоевал серебряную медаль на старто-
вом этапе Кубка мира в латвийской Сигулде. 
Это лучшее достижение 31-летней кемеров-
чанки в престижных соревнованиях.

Кубок Стэнли в Новокузнецке
Пропустили Олимпиаду-2018 «звёзды» 

Национальной хоккейной лиги. За океаном 
решили не прерывать регулярный сезон, 
который венчает розыгрыш Кубка Стэнли. 
Впервые самый престижный трофей лиги 
завоевал американский «Вашингтон».

Столичному клубу помогли поднять-
ся на вершину воспитанник новокузнец-
кой спортивной школы Дмитрий Орлов 
и его партнёры-соотечественники Алек-
сандр Овечкин (капитан команды) и Евге-
ний Кузнецов.

Орлов играл на позиции защитника и 
провёл в плей-офф все 24 матча в сери-
ях до четырёх побед с «Коламбусом» (4:2), 
«Питтсбургом» (4:2), «Тампой» (4:3) и «Ве-

гасом» (4:1), заработав 8 (2+6) очков. Сред-
нее игровое время сибиряка превышало 20 
минут, а в заключительном поединке фи-
нальной серии составило 21 минуту 47 се-
кунд.

Первый в истории новокузнецкого хок-
кея обладатель Кубка Стэнли выступал за 
«Металлург» в 2007-2010 годах. Азы «шай-
бы» Орлов осваивал под руководством 
Владимира Георгиевича Ефимова.

Кубок Стэнли по давней традиции путе-
шествует по городам, где родились его об-
ладатели. Кузбасские болельщики увидели 
трофей 17 августа на Площади обществен-
ных мероприятий в Новокузнецке.

Первый парень из Калтана
Чемпионат мира-2018 по футболу вы-

дался как никогда удачным для россиян: 
под руководством Станислава Черчесова 
впервые преодолели групповой барьер, сы-
грав с командами Саудовской Аравии (5:0), 
Египта (3:1), Уругвая (0:3); впервые вы- 
шли в четвертьфинал, одолев в 1/8 финала 
в серии 11-метровых сборную Испании (1:1, 
4:3). На этой стадии соревнований хозяева 
уступили по пенальти будущим финали-
стам из Хорватии (2:2, 3:4).

Пять матчей хозяев «живьём» посмо-
трели свыше 306 тысяч болельщиков, а об-
щая аудитория на стадионах одиннадцати 
городов ЧМ-2018 превысила три миллиона 
человек.

Уроженец Калтана, воспитанник куз-
басского футбола 22-летний Александр 
Головин провёл на турнире четыре матча, 
пропустив игру с Уругваем. В его активе 
гол и две результативные передачи, 54,84 
километра пробега в четырёх встречах. По 
«километражу» его опережают в россий-
ской команде только Роман Зобнин (62,95 
км) и Марио Фернандес (55,7 км), сыграв-
шие на матч больше.

Минувшим летом Головин подписал 
пятилетний контракт с «Монако», высту-
пающим в чемпионате Франции. Сумма 
трансфера из московского ЦСКА, по не-
официальной информации, составила 30 
миллионов евро – рекордный показатель 
для российских футболистов. Правда, в но-

вом сезоне «Монако» не блещет… Однако 
впереди ещё полсезона, чтобы поправить 
турнирную ситуацию, а Головину – рас-
крыть свой недюжинный потенциал. По 
мнению специалистов, в России давно не 
было столь талантливого футболиста.

Долгожданное «окно»  
в Европу

Волейбольный «Кузбасс» под началом 
финского специалиста Туомаса Саммелвуо 
в нынешнем году показал лучший резуль-
тат в своей десятилетней истории: поднял-
ся в топ-квартет клубов суперлиги мужско-
го чемпионата России и заработал путёвку 
в еврокубок.

Примечательно, что в круговом тур-
нире один из самых восточных клубов 
элитного дивизиона финишировал толь-
ко седьмым и в четвертьфинале плей-офф 
сошёлся с титулованным «Белогорьем» из 
Белгорода, уверенно занявшим в «регуляр-
ке» второе место. Казалось бы, фаворит в 
этой паре очевиден, однако арифметика 
простых чисел в матчах на выбывание за-
частую отходит на второй план. Тем паче, 
что в середине сезона «Кузбасс» сенсаци-
онно разгромил белгородскую команду на 
её площадке в полуфинале Кубка страны 

– 3:0! Столь же убедительно кемеровчане 
переиграли «Белогорье» и в стартовой се-
рии плей-офф до двух побед. В полуфина-
ле «Кузбасс» предсказуемо уступил казан-
скому «Зениту» (0:3, 2:3), а в соперничестве 
за бронзовые медали не совладал с москов-
ским «Динамо» (2:3, 0:3).

Минувшим летом лучший бомбардир 
кемеровчан, диагональный нападающий 
Виктор Полетаев и связующий, а ныне ка-
питан нашей команды Игорь Кобзарь в со-
ставе сборной России выиграли Лигу на-
ций.

На международной арене «Кузбасс» де-
бютировал в 1/16 финала Кубка Европей-
ской конфедерации волейбола (ЕКВ), пере-
играв в гостях и дома с «сухим» счетом 3:0 
черногорский клуб «Единство» (Биело-По-
ле). В следующей стадии турнира лучший 
за Уралом волейбольный коллектив одо-
лел в родных стенах польский «АЗС Оль-

штын» (3:2) и через три недели, 17 января, 
проведёт ответную встречу.

«Кузбасс», ты никогда  
не будешь один!»

Кемеровский клуб по хоккею с мячом в 
нынешнем году отметил 80-летний юби-
лей: в 1948-м на шахте «Северная» органи-
зовали команду «Шахтёр», переименован-
ную затем в «Кузбасс».

Нынешний сезон – 63-й для кемеров-
ской команды мастеров в высшем дивизи-
оне русского хоккея. За это время несколь-
ко поколений игроков радовали и огорчали 
(диалектика!) болельщиков, не терявших 
ментальной связи с любимой командой и 
воплощавших на практике совсем не ре-
кламный слоган: «Кузбасс», ты никогда не 
будешь один!».

В минувшем сезоне «Кузбасс» впервые 
с 2011 года соперничал за призовое ме-
сто в национальном чемпионате, уступив 
в «бронзовом» финале «Байкалу-Энергии» 
(Иркутск). Локальная неудача не затмила 
прорыва кемеровчан в топ-квартет клубов 
суперлиги.

Основные слагаемые успеха: качествен-
ная «предсезонка»; сбалансированный со-
став, объединяющий опытных мастеров, 
играющих за клуб по 10–15 лет, и молодых 
воспитанников нашей школы; тренерские 
наработки последних лет, реализованные 
в сезоне Алексеем Китьковым и Алексан-
дром Тарасенко, и, конечно, огромная под-
держка болельщиков.

На главный международный турнир се-
зона – чемпионат мира-2018 в Хабаров-
ске – «Кузбасс» делегировал нападающе-
го Владимира Каланчина (1997 г. р.). И он 
успешно сыграл в стартовом матче россиян 
с командой Норвегии: забил гол и сделал 
результативную передачу. В финале сорев-
нований отечественная дружина одолела 
шведов, и наш земляк заработал золотую 
медаль.

В декабре в национальную команду для 
участия в «Турнире четырех наций» в Шве-
ции вызвали не только Владимира Калан-
чина, но и вратаря «Кузбасса» Сергея Моро-
зова. Оба хоккеиста – в списке кандидатов 
в сборную России на чемпионат мира-2019.

Главный «ударник» кемеровчан Вадим 
Стасенко в начале 2018-го покорил рубеж в 
500 голов в форме «Кузбасса» в чемпиона-
тах страны. К концу года в послужном спи-
ске 36-летнего кузбассовца – 538 мячей в 
составе нашей команды, а всего в элитном 
дивизионе русского хоккея – 583, на один 
гол больше, чем у легендарного Сергея Ло-
манова-старшего.

•••
Уходящий спортивный год богат на со-

бытия. В регионе прошли и традиционные 
турниры: легкоатлетическая эстафета на 
призы газеты «Кузбасс», памяти олимпий-
ского чемпиона по тяжелой атлетике Алек-
сандра Воронина, на призы Юрия Арбачако-
ва (бокс), Александра Бессмертных (лыжные 
гонки), «Шахтёрская слава» (вольная борь-
ба), и новые соревнования. Обширен и раз-
нообразен календарный план соревнований 
на 2019-й. Неизменно актуально звучат сло-
ва поэта Роберта Рождественского (его стро-
ка и в заголовке материала): «И нету финиша. 
Есть – новый старт!»

Вадим Антонов.

Високосные события невисокосного года по версии нашей газеты
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// будем здоровы

 Из-за неумеренных новогодних 
возлияний ирония судьбы может стать 
очень злой.

АО «Кузбасс-пригород» в соответствии с постанов-
лением Правительства РФ от 27.11.2010 №939, прика-
зом ФСТ от 19.04.2011г. №158-т, разместило информа-
цию о своей деятельности на странице в сети интернет, 
используемой акционерным обществом для раскрытия 
информации: http://www.e-disclosure.ru/portal/company.
aspx?id=29395.

ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИИ  
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Центр Земельного Кадастра» 
Маевским А.С. (№37877 регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, стра-
ховой номер индивидуального лицевого счета (СНИЛС) 130-
026-281 90, почтовый адрес: 652560, Кемеровская область, г. 
Полысаево, ул. Космонавтов, д. 90а, кв. 113, электронный адрес: 
thecitykem@mail.ru, контактный телефон 8-950-277-20-02) под-
готовлен проект межевания земельного участка, в соответ-
ствии с которым из земельного участка с кадастровым номе-
ром 42:01:0111005:79, расположенного в Кемеровской области, 
Беловском районе, выделяются участки в счет доли (долей) в 
праве общей долевой собственности на исходный земельный 
участок общей долевой собственности с кадастровым номером 
42:01:0111005:79, принадлежащий:

1. Гришину Дмитрию Анатольевичу. Местоположение выде-
ляемого земельного участка относительно ориентира: Кеме-
ровская область, Беловский муниципальный район, Евтинское 
сельское поселение.

Заказчиком кадастровых работ является, Гришин Дмитрий 
Анатольевич, проживающий по адресу: Кемеровская область,  
г. Кемерово, ул. Весенняя, д. 7, кв. 41, тел. 8-905-906-48-95.

С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться по адресу: 652507, Кемеровская область, г. Ленинск-Куз-
нецкий, пр-т Ленина, д. 4, пом. 3, электронный адрес: thecitykem@
mail.ru, контактный телефон 8-950-277-20-02. 

Обоснованные возражения заинтересованных лиц по проек-
ту межевания земельных участков относительно размера и ме-
стоположения выделяемых в счет земельной доли (долей) зе-
мельных участков принимаются в течение 30 дней с момента 
опубликования настоящего извещения адресу:

652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Космонавтов, 
д. 90а, кв. 113, электронный адрес: thecitykem@mail.ru, контакт-
ный телефон 8-950-277-20-02.

При проведении согласования проекта межевания при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

От вашего имени в согласовании проекта межевания земель-
ного участка вправе участвовать представители, действующие в 
силу полномочий, основанных на нотариально удостоверенной 
доверенности, указании Федерального закона либо акте упол-
номоченного на то государственного органа или органа местно-
го самоуправления.

// безопасность

Для кузбасских мужчин самые неблаго-
приятные дни года в плане развития сосуди-
стых катастроф – 1 и 2 января. Причем это на-
прямую связано с употреблением алкоголя в 
праздники.

Несколько лет назад к такому выводу 
пришли сотрудники Кузбасского кардиоцен-
тра, сопоставив данные Кемеровского кардио- 
диспансера (заболеваемость инфарктами и 
инсультами мужчин и женщин разных воз-
растных групп с учетом времени года и дней 
недели) с данными городского ЗАГСа (смерт-
ность от указанных причин в этих группах).

Выяснилось, что труднее всего кемеровча-
не обоего пола, имеющие сердечно-сосуди-
стую патологию, переносят зиму. И связано 
это с характером питания в Сибири: в холо-
да люди предпочитают более жирную пищу. 
А она не только согревает организм, но и спо-
собствует набору массы тела, что приводит к 
повышению артериального давления и уров-
ню холестерина в крови. Кровь становится 
более вязкой, это провоцирует образование 
тромбов и, как следствие, развитие сосуди-
стых катастроф.

Что же касается заболеваемости и смертно-
сти от инфарктов и инсультов по дням недели, 
то среди женщин ситуация была ровной. Тог-
да как для мужчин трудоспособного возрас-
та самой неблагоприятной оказалась пятни-
ца (среди пенсионеров такой закономерности 
не отмечалось). В конце недели многие рабо-
тающие мужчины традиционно «расслабля-
лись» с помощью алкоголя и в ночь с пятницы 
на субботу массово поступали в кардиоцентр 
с инфарктами миокарда. А самыми небла-
гоприятными днями года для мужчин были 
признаны 1 и 2 января: в эти дни они чаще 
всего погибали не только от сердечно-сосуди-
стых заболеваний, но также от травм и отрав-
лений, сопутствующих алкоголизации.

Что необходимо сделать, чтобы празднова-
ние Нового года не привело к жизненному фи-
налу?

Специалисты Кемеровского областного 
клинического наркологического диспансера 
разработали памятку «Десять «НЕ» с неслож-
ными советами для «правильного» застолья. 
Вот они:

НЕ поднимай первый тост натощак.
НЕ пей непроверенное, тем более – сурро-

гат.
НЕ стесняйся закусывать, но будь осторо-

жен с жирным и острым.
НЕ запивай алкоголь газировкой.
НЕ сиди сиднем за столом, двигайся, тан-

цуй, выходи на свежий воздух.
НЕ смешивай напитки.
НЕ спеши: чем реже тосты, тем лучше.
НЕ пей «пока не закончится».
НЕ опохмеляйся после праздника, вос-

пользуйся водой, соком, кефиром, рассолом.
НЕ садись за руль после застолья.
С наступающим Новым годом, дорогие зем-

ляки! Пусть праздник принесет вам только 
положительные эмоции!

Валентина Акимова.

Чтобы праздник не стал 
последним днем жизни

При мокрой гнили ткани кар-
тофеля размягчаются и превраща-
ются в гниющую массу с неприят-
ным запахом. Причины: хранение 
при повышенной влажности воз-
духа клубней, пораженных чер-
ной ножкой, кольцевой гнилью, 
фитофторозом и другими заболе-
ваниями, а также задыхание, под-
мораживание или переохлажде-
ние картофеля. Подмороженные 
клубни мягкие, водянистые, со 
сморщенной кожурой. На срезе че-
рез некоторое время ткань розо-
веет, на ней видны темные пятна. 
В пораженную ткань проникают 
микроорганизмы, вызывая обра-
зование пустот и мокрую гниль.

При фомозной гнили на по-
верхности клубней образуют-
ся четко ограниченные округлые 
вдавленные пятна. При разре-
зе видно, что пораженная ткань 

бледно-коричневая и имеет фор-
му конуса с основанием у кожуры. 
В пострадавших участках обра-
зуются полости, стенки которых 
выстланы сероватой и войлочной 
пленкой с темно-коричневыми 
точками. Фомозная гниль обыч-
но проявляется через 2-6 недель 
после закладки на хранение.

При сухой гнили вначале про-
являются серовато-бурые слегка 
вдавленные пятна со сморщенной 
вокруг них кожурой.

Какие же меры нужно пред-
принять? Во-первых, нельзя мыть 
клубни перед закладкой на хране-
ние – это снижает лёжкость. Се-
менной материал перед заклад-
кой на хранение лучше озеленять: 
в течение 8-9 дней его держат 
под навесом или в тени деревьев 
слоем в один-два клубня и за это 
время 1-2 раза переворачивают. 

Озелененный картофель лучше 
хранится благодаря тому, что в 
нем содержится соланин, токсич-
ный для ряда патогенных микро-
организмов, но употреблять его 
в пищу или на корм скоту нель-
зя. Хорошо хранятся такие со-
рта: ранние – Октябренок, Эпрон, 
Приекульский ранний, Степняк; 
среднеспелые – Передовик, Каме-
раз, Огонек, Синеглазка; поздние 

– Лорх, Берлихинген, Вольтман, 
Столовый, Разваристый.

Одна из основных мер борьбы 
с болезнями – подготовка храни-
лища. Ежегодно перед закладкой 
нового урожая хранилище очи-
щают от растительных остатков 
и мусора, просушивают, ремонти-
руют, заделывают норы грызунов. 
Все деревянные разборные пол-
ки и стеллажи выносят и моют 
горячим раствором кальциниро-
ванной соды. Для дезинфекции 
стены белят известью с добавле-
нием медного купороса (100 г на 
10 л известкового раствора). Луч-
ше брать свежегашеную известь 
и белить не менее двух раз. Поя-
вившуюся плесень удаляют рас-

твором квасцов (5-процентным) 
или раствором медного купороса 
(10-процентным). Этими же рас-
творами поливают полы или по-
сыпают их известью пушонкой 
слоем 0,5-1 см. Обеззараживать 
можно хлорной известью (200-
300 г на 1 м2) с последующим про-
сушиванием или сжиганием в них 
серных брикетов (25-30 г на 1 м3). 
Для уничтожения насекомых, а 
также возбудителей грибных за-
болеваний применяют пары, об-
разующиеся при гашении извести. 
На каждые 10 м3 объема берут 3 кг 
негашеной извести, засыпают ее в 
бак или бочку, затем заливают во-
дой. Через сутки хранилище от-
крывают и проветривают. Обра-
ботку повторяют через 7-10 дней.

Для борьбы с гнилями реко-
мендуется во время закладки на 
хранение посыпать клубни тер-
тым чесноком (1 кг на 1 т клуб-
ней) или опрыскивать луковой 
настойкой (50 г на 1 л воды из рас-
чета 3 л на 1 т). Для более быстро-
го заживления клубней с механи-
ческими повреждениями первые 
12-15 дней картофель хранят при 

температуре (+15-18°С) и влаж-
ности воздуха 85-90%. После 
этого клубни тщательно переби-
рают. Затем температуру посте-
пенно снижают (но не более чем 
на 0,5-1°С в сутки) и поддержива-
ют в период основного хранения в 
пределах +2-4°С. В случае возник-
новения очагов гнилей нужно пе-
ребрать клубни в этих очагах, не 
затрагивая основную массу кар-
тофеля. Не рекомендуется прово-
дить полную переборку клубней – 
это приводит к перезаражению их 
гнилями.

Александр Максимов,
агроном отдела фитосанитар-

ной экспертизы, карантина расте-
ний и сертификации ФГБУ «Кеме-

ровская МВЛ».

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Своевременная лабораторная 
диагностика на базе ФГБУ «Ке-
меровская МВЛ» всегда прове-
дет необходимые исследования.

Наш сайт https://www.kemmvl.
ru, тел. (8-3842) 57-20-86.

На правах рекламы.

Как сохранить картофель
Садоводы и огородники часто сталкиваются 
с проблемой – как дольше сохранить урожай. 
Рассмотрим основные поражения картофеля и 
расскажем, как их избежать.
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